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Усилить капитальное 
строительство на предприятиях 

лесной промышленности
Успешное выполнение обяза

тельств лесозаготовителей во многом 
будет зависеть от того, ка к  работни
ки  лесной промышленности и строи
тельных организаций справятся с 
вводом в строй новых лесных участ
ков, новых железных и автомобиль
ных дорог, ка к  они будут строить 
жилые и культурно-бытовые учреж
дения.

Большой объем строительно-мон
тажных работ должен быть выпол
нен в этом году на предприятиях 
лесной промышленности: надо
освоить почти 100 миллионов руб
лей, проложить 104 километра ме
ханизированных лесовозных дорог, 
ввести в строй 43,8 тысячи квад 
ратных метров жилья, построить 
новые цехи, гаражи, школы, клу 
бы, столовые.

Более трети всех строительных 
работ предприятия лесной промыш
ленности должны выполнить своими 
силами.

Руководители передовых леспром
хозов проявляют большую заботу о 
капитальном строительстве.

Так поступают в Лайском лес
промхозе. Здесь годовой план строи
тельно-монтажных работ выполнен 
уже на 93 процента. На этом пред
приятии созданы постоянные строи
тельные бригады, строителей свое
временно обеспечивают нужными ма
териалами, строго осуществляется 
контроль за качеством работ. i

Много внимания уделяют капи
тальному . строительству руководи
тели Асиновского леспромхоза, Том
ской сплавной конторы, спичечной 
фабрики «Сибирь» и некоторых 
других предприятий.

Однако большинство предприятий 
плохо ведет капитальное строитель
ство. В Парабельском леспромхозе 
(директор тов. Майоров) годовой 
план строительно-монтажных работ 
в первом полугодии выполнен лишь 
на 23 процента, жилья введено в 
эксплуатацию 28 процентов. Так же 
плохо строят в Бакчарском леспром
хозе (директор тов. Верхорубов). 
Здесь годовой план строительно
монтажных работ выполнен лишь 
на одну треть, не введено ни одного 
квадратного метра жилья. Низкими 
темпами ведется капитальное строи
тельство в Аргат-Юльском, Карга- 
сокском, Нюрольском леспромхозах, 
на Кетском и Могочинском лесозаво
дах.

Резкое отставание этих пред
приятий привело к срыву комбина
том «Томлес» плановых заданий. 
Хозяйственным способом в первом 
полугодии текущего года построено 
и сдано в эксплуатацию всего лишь 
29 процентов жилья, которое долж
но быть введено в строй в этом го
ду.

Отставание капитального строи
тельства и, прежде всего, возведе
ния жилищ объясняется во многих 
случаях недостатком строительных 
материалов, которые должны быть 
заготовлены на месте. Усть-Чулым- 
ская сплавная контора, например, в 
первом полугодии должна была про
извести 800 тысяч ш тук кирпича, а 
изготовила всего лишь 380 тысяч 
штук.

Медленно ведет капитальное 
строительство на предприятиях лес
ной промышленности трест «Том- 
лесжелдорстрой» (управляющий

тов, Савушкин). Этот трест должен 
выполнить подрядным способом поч
ти половину всех строительно-мон
тажных работ в комбинате . «Том- 
лес». однако на большинстве строек 
графики из месяца в месяц срыва
ются,
"  Возьмем, например, Уткинский 

леспромхоз. Здесь строительство ве
дет Уткинская стройколонна этого 
треста. Леспромхоз строится пятый 
год, однако до сих пор жилья недо
стает. Школа, клуб, контора, склад, 
пожарное и паровозное депо, меха
нические мастерские и другие 
объекты недостроены. За пять лет 
проложено только 4 километра узко
колейной железной дороги. Под 
угрозой срыва выполнение плана 
строительства и в этом году.

Такие темпы строительства объяс
няются неудовлетворительным руко
водством стройкой. Начальник стро
ительной колонны тов. Колмыков 
плохо организовал труд строителей. 
Из 218 рабочих колонны половина 
— на вспомогательных работах. Низ
ка на стройке трудовая дисципли
на, много путаницы в нормировании 
труда и заработной плате. Произво
дительность труда в колонне низ
кая, техника используется плохо.

Медленно и плохо строит трест и 
в других леспромхозах. За полуго
дие трест выполнил лишь треть го
дового плана строительно-монтаж
ных работ, недодал большое количе
ство жилья и производственных 
объектов. В этом году трест не 
сдал в эксплуатацию ни одного ки 
лометра лесовозных дорог.

Не выполняет своих обязательств 
перед лесозаготовителями и другой 
подрядчик— коллектив треста № 97, 
силами которого осуществляет
ся строительство на Томском лесо
перевалочном комбинате. 

Капитальное строительство— важ
нейшее дело для лесозаготовитель
ных предприятий. Без хорошей ор
ганизации строительных работ нель
зя своевременно включить в произ
водство новые леспромхозы. Хоро
шо организованное строительство ле
совозных дорог, производственных и 
жилых помещений —  это десятки 
тысяч кубометров дополнительной 
древесины в год.

Хозяйственные руководители, пар
тийные и профсоюзные организации 
предприятий . лесной промышленно
сти и строек должны принять все 
меры, чтобы в оставшееся благо
приятное для строительства время 
третьего квартала резко усилить 
строительство в лесу, ликвидиро
вать отставание и заложить проч
ный фундамент для досрочного вы
полнения годового плана,

Сейчас, в канун Дня строителя, 
коллективы предприятий, машино- 
дорожных отрядов, участков и от
дельных строек встали на тру
довую вахту в честь своего празд
ника и берут повышенные обяза
тельства. Партийные и профсоюз
ные организации должны исполь
зовать этот трудовой подъем для 
улучшения капитального строитель
ства, сосредоточить внимание стро
ителей на еще не решенных зада
чах.

Годовой план капитального строи
тельства на предприятиях лесной 
промышленности должен быть вы
полнен.

Черновицкая область выполнила 
план хлебозаготовок

Осуществляя решения февраль
ского и июньского Пленумов ЦК 
КПСС и выполняя принятые обяза
тельства, труженики сельского хо
зяйства Черновицкой области до
срочно выполнили план хлебозаго
товок (без кукурузы ) на 106,2 
процента. Успешно выполняется

обязательство области —  заготовить 
сверх плана 500 тысяч пудов зер
на. Колхозы засыпают семена, созда
ют необходимые страховые и фураж
ные фонды для общественного ж и
вотноводства и производят выдачу 
хлеба колхозникам на трудодни.

Николаевская область выполнила 
план хлебозаготовок

Колхозники и колхозницы, рабо
чие совхозов и ремонтно-техниче
ских станций Николаевской области 
досрочно выполнили план хлебозаго
товок (без'кукурузы). Колхозы и сов
хозы области в текущем году сдали 
и продали государству 35 миллио
нов пудов зерна, что на 20 миллио
нов пудов больше, чем за соответст

вующий период прошлого года.
Труженики сельского хозяйства 

Николаевской области решили про
дать и сдать сверх плана государст
ву не менее 7 миллионов пудов 
хлеба. Всего с кукурузой колхозами 
и совхозами будет сдано государст
ву свыше 44 миллионов пудов зер
на.

Гигантский автоклав из железобетона
ЛЕНИНГРАД, 31 июля. (ТАСС). 

Коллектив треста № 104 Главле- 
нинградстроя в содружестве с груп
пой ученых Ленинградского инже
нерно-строительного института со
здал первый r стране гигантский 
автоклав из железобетона.

Новый автоклав —  это огромная 
железобетонная камера, предназна
ченная для обработки крупных па
нелей стен, перекрытий и других

Раздельной уборке -  широкую дорогу!
☆ ☆

Наши п л а н ы  и д е л а
Впервые раздельный способ убор

ки-, зерновых культур в нашем кол
хозе был применен в 1956 году. В 
тот же год колхозники на практике 
убедились в преимуществах раздель
ной уборки.

Хорошо освоил раздельный метод 
уборки комбайнер Захар Александ
рович Ходоренко. Он обучил работе 
на лафетной жатке своего помощни
ка тов. Демидова. За прошлый- се
зон они скосили лафетом 564 гекта
ра зерновых, что составило 65 про
центов всей посевной площади зер
новых во второй полеводческой 
бригаде. А в целом по колхозу бы
ло убрано 906 гектаров зерновых.

С каждого гектара, убранного 
раздельно, урожай был получен на 
полтора— два центнера выше, чем 
при прямом комбайнировании.

Большую экономическую выгоду 
раздельная уборка дала и в резуль
тате того, что полученное из вал
ков зерно не требовало подсушки, а 
иногда даже не подрабатывалось. 
Сушилки у нас в прошлом году 
большую часть времени стояли без 
дела. Зерно, сданное на заготови
тельный пункт, было выше по ка
честву.

В этом году у нас имеются две 
лафетные и .одна безлафегнал жат
ки. По нашим расчетам, все зерно
вые. на площади в 1850 гектаров 
мы сумеем скосить за 18— 20 рабо

чих дней. На всех лафетах и ком
байнах будут работать опытные лю
ди, такие, как комбайнеры Захар 
Ходоренко, Филипп Шеховцев, и дру
гие, имеющие достаточный опыт 
раздельной уборки.

Работа жаток и комбайнов распла
нирована следующим образом. В 
первой бригаде лафетная жатка 
комбайнера тов. Шеховцева занята 
на косовице озимой ржи. До 2 ав
густа здесь должно быть скошено 
140 гектаров. Во второй бригаде 
комбайнер тов. Ходоренко со штур
вальным тов. Демидовым будут ко
сить рожь на площади 138 гекта
ров с 30 июля по 3 августа. Треть
ей, безлафетной жаткой трактористы 
Бауза и Кукель начали косить яч
мень. Его 62 гектара. По мере под
сыхания валков _в работу будут 
включаться комбайны с подборщика
ми.

В прошлом году подборку и обмо
лот валков мы начали на 8 — 9-й 
день. Нынче, видимо, обмолот вал
ков начнем с 6 — 7 августа и закон
чим эту работу за 5 дней.

Уборку пшеницы думаем начать 
не позднее 5 — 6 августа.

Как Показывает практика, уборка 
урожая зачастую сдерживается из- 
за несвоевременной отвозки зерна 
от комбайнов. Мы это предусмотре
ли и на отвозку зерна выделили ав
томашины и бестарки. У нас давно

Уберем раздельно 500 гектаров хлебов 
за 16—18 рабочих дней

Сейчас наши хлеборобы знают, 
что раздельный способ уборки . уро
жая —  очень выгодный способ. Те
перь колхозники требуют, чтобы 
все зерновые были убраны раздель
но. Это и понятно. Зерно при обмо
лоте валков получается сухое, чи
стое. В прошлом году мы зачастую 
отвозили его прямо от комбайна на 
заготовительный пункт. Словом, вы
года колхозу от двухфазной уборки 
большая.

В прошлом году я убрал 630 гек
таров хлебов, из них 332 гектара 
скосил раздельным способом; потерь 
хлеба при этом почти не было.

К  азахст анская

В нынешнем году члены нашей 
группы раздельным способом уберут 
не менее 500 гектаров. Ж атку к  ра
боте подготовили задолго до начала 
уборки. По примеру т. Ходоренко и 
других комбайнеров я Переконструи. 
ровал полевой и внутренней делите
ли. Чтобы солома не наматывалась 
на полевой валик, приспособил ре
мень на заднюю часть хедера.

26 июля жатку опробовали в 
поле. В этот день скосили 6 гекта
ров ржи. На второй день снова вы
ехал, но из-за сильного дождя рабо
тать как следует не пришлось, ско
сил только 4 гектара.

Сейчас дело пошло на лад. В бли
жайшие дни намерены довести днев
ную выработку на жатку до 2 5 — 30 
гектаров. Организуем использование 
лафетной жатки в две смены.

Как только зерно в валках дозре
ет, я буду подбирать и обмолачи
вать его, а штурвальный продол
жит косовицу.

Мы включаемся в соревнование 
комбайнеров области и берем обяза
тельство убрать 500 гектаров за 
1 6 — 18 рабочих дней.

Ф. ШЕХОВЦЕВ, 
комбайнер колхоза «Путь к ком

мунизму», Кожевниковского 
района.

целина
АЛМА-АТА, 31 июля. (ТАСС). Мил

лион шестьсот девяносто тысяч гек
таров целины предусмотрено поднять 
в Казахстане по плану 1958 -года. 
Свыше трех четвертей этой площа
ди уже распахано. Успешное освое
ние новых плодородных массивов, 
начатое в 1954 году, позволило 
колхозам и государственным хозяй
ствам республики расширить посев
ную площадь более, чем в три раза 
и довести ее до двадцати восьми 
миллионов шестисот тысяч гектаров. 
Казахстан стал одним из крупней
ших производителей зерна. Здесь 
убирается сейчас богатый урожай 
зерновых культур с двадцати трех 
миллионов трехсот тысяч гектаров, в 
том числе с девятнадцати миллионов 
четырехсот тысяч гектаров убирает
ся пшеница.

Планом 1959 года намечено рас
пахать еще не менее миллиона че
тырехсот тысяч гектаров целины.

Полегшие хлеба убираются 
без потерь

ВОРОНЕЖ, 31 июля. (ТАСС). Хле
боробы области решили в середине 
августа отправить в , государствен
ные закрома' 50 миллионов пудов 
хлеба. В горячую пору жатвы кол
хозники борются за быстрые темпы 
вывозки зерна государству, уборку 
урожая без потерь.

Местами тучные хлеба полегли, 
при косовице оставалось много не- 
срезанных колосьев. Механизаторы 
Воронцовского района Артющенко и

Соловьев применили на уборке 
ячменя приспособление; к  пальцам 
мотовила лафетной жатки они при
крепили фанерные ленты так, чтобы 
пальцы выступали на 7 — 10 санти
метров.

. Ячмень поднимается и прижи
мается к  режущему аппарату. Те
перь несрезанных колосьев не 
остается. По такому принципу пере
оборудуют свои лафеты-- многие ме
ханизаторы колхозов и совхозов об
ласти.

НАЧАЛСЯ С ЕВ ОЗИМОМ Р Ж И

КИРОВ, 31 июля. (ТАСС). В се
верных районах области начался сев 
озимых. Он ведется узкорядным спо
собом семенами ржи из урожая

прошлого года. Сев проводится трак

торными сеялками по хорошо обра

ботанным и удобренным парам.

Ш еж д у н а р о д н ы й  гео ф и зи ч еск и й  г о д

Генеральная Ассамблея в Москве
Ученые многих стран участвуют 

в открывшейся 30 июля в Москве 
пятой Генеральной Ассамблее Меж
дународного комитета по проведению 
геофизического года.

Первое пленарное заседание со
стоялось в Актовом зале Московско
го государственного университета 
имени М. В. Ломоносова. Здесь 
встретились ученые разных конти
нентов, объединенные общей целью 
—  поз’ЙНть тайны природы Ассам
блею открыл председатель Междуна- 
родногР*комитета по проведению 
геофизического года английский уче
ный Сидней Чепмен.

От имени Государственного науч
но-технического комитета Совета 
Министров СССР участников Ассам

блеи приветствовал председатель ко
митета Ю. Е. Максарев.

От имени Московского Совета де
путатов трудящихся собравшихся 
приветствовал заместитель председа
теля исполкома Моссовета А. Г. Зай
цев.

Председатель Советского комите
та по проведению Международного 
геофизического года, вице-прези
дент Академии наук СССР академик 
И. П. Бардин посвятил свое выступ
ление перспективам дальнейших ис
следований, обоснованию целесооб
разности продления МГГ еще на 
один год.

С речами при открытии Ассам
блеи выступили также заместитель

Министра высшего образования 
СССР М. А. Прокофьев, проректор 
Московского университета профессор 
Г. Д. Вовченко, заместитель предсе
дателя Советского комитета по про
ведению геофизического года, член- 
корреспондент Академии наук СССР 
В. В. Белоус.

Затем с речью выступил Сидней 
Чепмен, который остановился на ве; 
которых результатах исследований 
Международного геофизического го
да. -

Далее на ассамблее был заслушан 
отчет генерального секретаря Меж
дународного комитета по проведе
нию геофизического года Марселя 
Николе.

(ТАСС).
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строительных конструкций. Под воз
действием высокого давления и 
большой температуры в бетоне про
исходит химическая реакция, отчего 
железобетонные конструкции ста
новятся в несколько раз прочнее, I 
чем при обычной пропарке.

В ближайшее время крупнейший 
автоклав из железобетона будет 
сдан в эксплуатацию.

жмшт
ш

По протяженности 
внутренних воздуш
ных линий наша стра
на занимает первое 
место в мире.

С Московского 
Центрального аэропор
та (Внуково) скорост
ные комфортабельные 
самолеты Гражданско
го воздушного флота 
СССР совершают ре
гулярные рейсы в 
главные города стран 
народной демократии 
и другие страны.

Большую роль в 
ускорении перевозок 
пассажиров и грузов 
сыграло оснащение 
авиалиний самолетами 
новейших конструк
ций.

На снимке: самоле
ты ТУ-104 перед по
летами.
(Фотохроника ТАСС). 

☆

ликвидирована практика, когда зер
но из-под комбайна сначала на
сыпается в мешки, потом грузится 
на телеги и отвозится на ток. Ком
байны оборудованы выгрузными 
шнеками, разгрузка бункера произ
водится на ходу в кузов автомаши
ны или в бестарки.

Уборку зерновых рассчитываем 
закончить за 25 рабочих дней.

Раздельная уборка в текущем го
ду даст возможность сохранить от 
потерь дополнительно 2 тысячи цен
тнеров зерна и сэкономить не менее 
700 человеко-дней, которые мы при 
прямом комбайнировании тратили 
бы на сушку и очистку зерна.

Во время жатвы хлебов не будем 
прекращать и заготовку кормов. На 
скашивании овса на силос занято 
два силосных комбайна, которые 
буксируют тракторы ДТ-54.

Заготовка сена производится спе
циальными звеньями по 20 человек 
в каждом. Они будут заняты на ко
совице трав и скирдовании сена до 
15— 20 августа.

Приложим все силы, чтобы уб
рать урожай вовремя и без потерь, 
продать государству больше зерна.

Н. ВАХЛАКОВ,
председатель колхоза «Путь к
коммунизму» Кожевниковского 

района.

Московский завод «Коме
та»—одно из старейших пред
приятий столицы — выпускал 
ранее паровые котлы, шахтные 
мельницы и различное вспомо
гательное котельное оборудова
ние.

В соответствии с решениями 
XX съезда КПСС на пред
приятии проведена реконструк
ция цехов, установлено новое 
оборудование. Это позволило 
изменить профиль завода, пе
рейти на выпуск аппаратуры и 
приборов для автоматики регу
лирования тепловых процессов 
электростанций и котельных 
агрегатов. В настоящее время 
освоено производство приборов 
около 50 наименований.

Коллектив предприятия ус
пешно претворяет в жизнь обя
зательства, принятые в социа
листическом соревновании. 
Программа первого полугодия 
выполнена на 107,2 процента, 
сверхплановой продукции вы
пущено на тысячи рублей.

До конца года намечено вы
пустить несколько партий но
вых приборов для дополнитель
ной автоматизации котельных 
установок.

На снимке: начальник завод
ской экспериментальной лабо
ратории Александр Бельский 
настраивает новый прибор 
«ЭКП-Т» — регулятор тепло
вого режима для новых мощ
ных блочных котлов. Партия 
таких приборов будет изготов
лена для новых тепловых элек
тростанций Южного Урала и 
Приднепровья.

(Фотохроника ТАСС).

В обкоме ИПСС и облисполкоме
Об итогах социалистического соревнования 

районов и колхозов за увеличение 
производства и выполнение плана 
закупок продуктов животноводства 

в первом полугодии 1958 года
Рассмотрев итоги социалистиче

ского соревнования районов и кол-* 
хозов области за увеличение произ
водства и выполнение плана заку
пок продуктов животноводства в 
первом полугодии 1958 года, бюро 
обкома КПСС и исполком областно
го Совета депутатов трудящихся 
признали победителем в социали
стическом соревновании Томский 
район (секретарь райкома КПСС 
С. А. Жуков, председатель райис
полкома К. В. Горшков), занявший 
первое место среди районов обла
сти по основным показателям про
изводства и закупок продуктов ж и
вотноводства, увеличению общест
венного поголовья скота.

Решено вручить району переходя
щее красное знамя обкома КПСС и 
облисполкома, отозвав его из Кожев
никовского района.

Томский район заносится на об
ластную Доску почета.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком решили занести на областную 
Доску почета:

Чаинский район, занявший второе 
место в социалистическом соревно
вании районов области (секретарь 
райкома КПСС Н. М. Лыса- 
нов, председатель райисполкома 
В А. Алексеев);

Кожевниковский район (секре
тарь райкома КПСС Ф. Т. Головен
ко, председатель райисполкома 
Ф. М. Плотко), занявший в социа
листическом соревновании районов 
области третье место.

Переходящее красное знамя об
кома КПСС и облисполкома остав
лено в колхозе «Победа» Кожевни
ковского района (председатель кол
хоза Г. И. Баранов, секретарь 
парторганизации В. С. Дробышев, 
зоотехник Л. Г. Никулина), который 
занял первое место в соревновании 
колхозов области. За шесть месяцев 
текущего года здесь на фуражную 
корову получено по 1.903 килограм
ма молока, годовой план производ
ства молока выполнен на 72 про
цента, на 100 гектаров - сельхозуго
дий произведено по 86 центнеров 
молока. Полугодовой план закупок 
молока колхоз выполнил на 198,3, 
мяса —  на 83, яиц —  на 300, 
шерсти —  на 132,6 процента.

Колхоз «Победа» решено занести

на областную Доску почета.-
На областную Доску почета так-- 

же заносятся:
колхоз имени Ленина Асиновско

го района (председатель колхоза
B. М. Волков, секретарь парторга
низации А. К. Шабунин, зоотехник
C. С. Шемченок), занявший второе 
место в соревновании колхозов об-* 
ласти;

колхоз имени Мичурина Туган-
ского района (председатель 
Н. В. Кузнецов, секретарь партор
ганизации Н. В. Карбышев), заняв
ший третье место в соревновании 
колхозов области.

Обком КПСС и облисполком на
градили почетными грамотами обл
исполкома руководителей районов и 
колхозов, занявших в социалистиче
ском соревновании первые, вторые и 
третьи места:

секретаря Томского райкома 
КПСС С. А. Жукова, председателя 
Томского райисполкома К. В. Гор
шкова, секретаря Паинского рай
кома КПСС Н. М. Лысанова, предсе
дателя Паинского райисполко
ма В. А. Алексеева, секрета
ря Кожевниковского райкома КПСС 
Ф. Т. Головенко, председателя Ко
жевниковского райисполкома
Ф. М. Плотко, председателя колхоза 
«Победа» Кожевниковского района 
Г. И. Баранова, секретаря парторга
низации этого колхоза В. С. Дробы- 
шева, зоотехника этого колхоза 
Л. Г. Никулину, председателя кол
хоза имени Ленина Асиновского 
района В. М. Волкова, секретаря 
парторганизации этого колхоза 
А. К. Шабунина, зоотехника этого 
колхоза С. С. Шемченок, председа
теля колхоза имени Мичурина Т у- 
ганского района Н. В. Кузнецова, 
секретаря парторганизации этого 
колхоза Н. В. Карбышева.

Райисполкомам предложено в де
кадный срок, представить облиспол

кому списки колхозников, работаю
щих в животноводстве, и специали
стов сельского хозяйства, добивших
ся высоких показателей в повыше
нии продуктивности общественного 
животноводства, для занесения на 
областную Доску почета и награж. 
дения почетными грамотами облис
полкома.

Победители соревнования
Совет народного хозяйства Том

ского экономического администра
тивного района и президиум обла
стного совета профсоюзов подвели 
итоги социалистического соревнова
ния предприятий и строек совнархо
за за второй квартал 1958 г.

По совнархозу план 2-го кварта
ла по валовой продукции выполнен 
на 103,7 процента.

Переходящее Красное знамя Со
вета Министров РСФСР и ВЦСПС 
присуждено коллективу Томского 
электролампового завода, выполнив
шему план по валовой продукции 
на 110,9 процента, а по произво
дительности труда— на 106,4 про
цента. Коллективу выдается денеж
ная премия в сумме 140 тысяч 
рублей.

Переходящее красное знамя сов
нархоза и облсовпрофа оставлено в

коллективе карандашной фабрики 
Ему выдается премия в сумме 7( 
тысяч рублей.

Переходящее красное знамя сов 
нархоза и облсовпрофа присужден 
коллективу УНР-290, выполнивше
му план строительно-монтажных ра
бот на 101,2 процента, по вводу i 
эксплуатацию объектов— на 21 8 ,f 
процента и по производительном1' 
труда -—  на 128,6 процента. Кол
лективу выдается премия в сумм< 
20 тысяч рублей.

Вторые денежные премии при
суждены коллективам завода «Сиб 
электромотор», подшипникового за
вода, Парабельского рыбозавода i 
Калтайского леспромхоза. Коллек 
тивам завода резиновой обуви, Лан
ского и Берегаевского леспромхо
зов и ГРЭС-2 выдаются третьи пре 
мии.

Первый гидрогенератор для Кременчугской ГЭС
ХАРЬКОВ, 30 июля. (ТАСС). На 

заводе тепловозного электрооборудо
вания начато изготовление первого 
гидрогенератора для Кременчугской 
ГЭС. Это необычный электрический 
агрегат. Он предназначен для мон
тажа без здания машинного зала, 
под защитным металлическим кол
паком.

Впервые в стране и в мировой 
практике, —  заявил главный кон
структор завода Л. Я. Станислав
ский, —  наш коллектив создает ге
нератор, проверку и ремонт которо
го можно производить без снятия 
защитного колпака, в любую пого
ду. Все детали и узлы новой маши
ны разбираются не вверх, ка к  это 
принято обычно, а вниз, по специ
альным транспортным каналам в

теле ^плотины, с помощью средств 
малой механизации. Работающий ге
нератор сам обогревает пространст
во под колпаком.

Разработанная конструкция по
зволяет устанавливать гидрогенера
торы без здания машинного зала в 
местностях с суровым климатом. 
Металлоемкость новой машины сни
жена на 110 тонн по сравнению с 
обычными гидрогенераторами такой 
лее мощности (57  тысяч киловатт), 
выпущенными здесь ранее. На всех 
генераторах Кременчугской ГЭС эко
номия металла составит более 1 300 
тонн.

Строительство подобной электро
станции без здания машинного зала 
позволяет сэкономить примерно 50 
миллионов рублей.
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Возросшая требовательность 
коммунистов

II ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ

В 1958 году строительный трест 
Л1! 97 и его предприятия имеют 
лучшие по сравнению с прошлыми 
годами производственные показате
ли.

Однако в работе треста й его 
предприятий имеются крупные не
достатки. Трест срывает план ж и
лищного строительства. В 1957 го
ду план по строительству Жилья 
был выполнен на 69 процентов. В 
первом полугодии трест сдал в экс
плуатацию только 5,625 квадрат
ных метров жилья из 8.291 по 'пла
ну.

Качество строительных работ ча
сто низкое, не изжит брак в строи
тельстве. Партийное бюро мало За
нималось живой организаторской 
деятельностью, не. принимало дей
ственных мер по усилению партий
но-политической работы на строи
тельных площадках.

На состоявшемся в тресте 30 ию
ля отчетно-выборном собрании ком
мунисты ожидали, что выступивЩий 
с отчетным докладом секретарь 
партбюро тов. Болотин вскроет при
чины этих недостатков, подвергнет 
критике конкретных виновников, 
ответит на вопрос, почему в орга
низации социалистического соревно
вания и массово-политической рабо
ты много формализма и казенщины. 
Однако этого не произошло.

Доклад партийного бюро Не удов
летворил коммунистов. Многие во
просы, волнующие ком мунистов, в 
докладе тов. Болотина не были Осве
щены. В докладе не чувствовалось 
тревоги за выполнение производст
венного плана. Критической оценки 
деятельности партийного бюро в 
докладе не дано,

То, о чем не сказал докладчик, вЬх- 
сказали в своих выступлениях ком
мунисты. Они дали принципиальную 
оценку деятельности партбюро, на 
конкретных фактах показали, что 
партбюро и его секретарь тов. Боло
тин допускали неправильные мето
ды руководства, упускали из поля 
зрения коренные вопросы работы 
парторганизации.

На собрании указывалось, что 
партбюро глубоко не вникало в эко
номику строительства, смирилось В 
крупными недостатками в работе. 
На заседаниях бюро принималось 
немало решений, касающихся про
изводства, Но эти решения, как 
правило, не выполнялись. Слепо ве
ря в силу решений, партбюро забы
вало об организаторской работе по 
их выполнению. Бак, партбюро 
дважды обсуждало на своих заседа- 

■ ниях положение дел в УНР-787. 
Однако УЙР-787 продолжает рабо
тать по-преяснему плохо.

Коммунист тов. Зауэр говорил, 
чТо в работе партийного бюро не 
соблюдалась коллегиальность, к  
Подготовке вопросов, которые выно
сились на обсуждение бюро и общих 
партийных собраний треста, мало 
привлекалось рядовых коммунистов. 
Тов. Болотин больше занимался ад
министрированием, в ущерб органи
заторской и воспитательной работе. 
Члены партийного бюро редко быва
ли на строительных площадках.

О недостатках в деятельности 
Партбюро рассказал и управляющий 
трестом, член партбюро тов. Си
нельников. Он говорил, что в 
работе партбюро не было слаженно
сти, часто заседания проходили ра
ди формы, многие члены партбюро 
вели себя на заседаниях пассивно. 
Партбюро в своей работе мало 
опиралось на рядовых коммунистов, 
актив.

В строительном тресте большой 
Отряд инженерно - Технических 
работников. Однако некоторые из 
них не принимают активного 
участия в решении сложных вопро
сов совершенствования производ
ства, стоят в стороне от обществен
ной жизни Коллектива. Повышению 
их роли на производстве Партбюро 
и администрация треста уделяют 
мало внимания.

Опыт передовиков =  огромный 
резерв повышения производитель
ности труда. Однако партбюро тре
ста и цеховые партийные организа
ции пропаганде передового опыта 
не уделяли должного внимания. 
Хорошие начинания часто не Полу
чают здесь поддержки.

В организации соревнования до
пускается много формализма. Ито
ги работы бригад, отдельных рабо
чих подводятся нерегулярно. Цехо
вые партийные и профсоюзные ор
ганизации слабо руководят социали
стическим соревнованием. На строи
тельных площадках много неорга
низованности, беспорядков.

—  Рабочие часто простаивают 
из-за Того, что на строительные 
площадки не вовремя доставляются 
Материалы. Бывает неисправным и 
оборудование, —  говорит рабочий 
УНР-739 тов. ЕвлахоВ. —  С этим 
зЛом партбюро не вело решительной 
борьбы.

Трудовая дисциплина среди части 
строителей слабая, За подвода на 
предприятиях треста было допущено 
38 тысяч человеко-часов прогулов, 
очень велики внутрисменные про
стой.

Руководители треста, партбюро 
и профсоюзные организации слабо 
используют производственные сове
щания, как форму привлечения ра
бочих к  активному участию в уп 
равлении производством. Производ
ственные совещания плохо готовят
ся, проводятся от случая к  случаю, 
а в УНР-787 их вообще не созыва
ют.

Массово-политическая работа в 
коллективе ведется на низком идей
ном уровне. На строительных пло
щадках редко проводятся беседы, 
нерегулярно выпускаются стенные 
газеты и боевые листки.

Особенно плохо ведется воспита
тельная работа среди молодых ра
бочих.

—  Партийное бюро дважды об
суждало состояние воспитательной 
работы в общежитиях, —  указал 
Коммунист Тов. Трубченко, —  но 
проку от этого мало, потому что 
принятые решения в жизнь Прово
дились плохо.

Перед рабочими редко высту
пают с политическими докладами 
руководящие и инженерно-техниче
ские работники.

Серьезные недостатки Имелись в 
политическом образовании комму
нистов. Некоторые круж ки и по
литшколы работали нерегулярно, 
Занятия в них проходили на низком 
Уровне.

На собраний указывалось, что 
роль цеховых партийных организа
ций принижена. Они слабо решают 
важнейшие вопросы жизни коллек
тива строителей, мало вникают в 
хозяйственную деятельность пред
приятий. Партийное бюро не орга
низовало систематической учебы се
кретарей цеховых парторганизаций, 
мало оказывало им помощи В рабо
те.

1—  Партийное бюро, —  говорил 
коммунист тов. Терских, —  на дея
тельность некоторых цеховых парт
организаций и особенно партийных 
групп совершенно не обращало вни
мания. Разве молено мириться с та
кими фактами, когда в парторгани
зации управления треста, на учете 
которой состоят члены партбюро 
тт. Болотин, Синельников и другие, 
в этом году не было проведено ни 
одного партийного собрания.

Отмечалось также, Что партийное 
бюро слабо руководило деятельно
стью профсоюзной и КОМСОМОЛЬСКОЙ 
организаций.

В своих выступлениях коммуни
сты тт. Алексеев, Владимиров и 
другие указывали на необходимость 
усилить охрану строительных мате
риалов. На собрании приводились 
примеры, когда со многих строи
тельных площадок растаскиваются 
цемент, кирпич, лесоматериалы.

Отчетно-выборное собрание при
няло постановление, направленное 
на устранение вскрытых недостат
ков, улучшение организационной 
и политической работы, на усиле
ние темпов и повышение качества 
строительства.

Коммунисты не доверили тов. 
Болотину руководить партийной ор
ганизацией треста й не избрали его 
в новый состав партбюро.

Секретарем партбюро избран тов. 
Соколов А. В.

И. МУРЗИН.

2 9 — 30 июля с. г. состоялся оче
редной I I  Пленум Центрального Ко
митета ВЛКСМ.

С докладом «Об участии комсо
мольских организаций в выполне
нии решений майского Пленума ЦК 
КПСС «Об ускорении развития хи
мической промышленности и особен
но производства синтетических ма
териалов и изделий из них для 
удовлетворения Потребностей насе
ления и нужд народного хозяйства

комсомольских работников. На сле
те будут подведены первые итоги 
участия комсомольских организаций, 
комсомольцев и молодежи в выпол
нении решений майского Пленума 
ЦК КПСС.

Пленум обратился с письмом к  
молодым рабочим, инженерно-техни
ческим работникам и служащим 
предприятий, строек, научно-иссле
довательских и проектных инсти
тутов химической промышленно-

выступил секретарь ЦК ВЛКСМ тов. , стй, к  молодым ученым, к комсо-
Семичастный В. Е. Пленум ЦК 
ВЛКСМ принял постановление по 
обсужденному вопросу.

В постановлении говорится, что 
состоявшийся в мае 1958 года Пле
нум ЦК КПСС выработал грандиоз
ную программу по дальнейшему 
ускоренному развитию химической 
промышленности, осуществление ко
торой явится важнейшим фактором 
технического прогресса всего народ
ного хозяйства, дальнейшего подъе
ма тяжелой промышленности, увели
чения выпуска товаров народного 
потребления, еще более быстрого 
роста материального благосостояния 
советского народа, Эти мероприя
тия Коммунистической партии полу
чили единодушную поддержку и 
одобрение всего советского народа, 
советской молодежи.

X III  съезд ВЛКСМ от имени ком
сомольцев и молодежи объявил шеф
ство комсомола над строительством 
предприятий химической, нефтяной 
и газовой промышленности и при
звал на эти стройки новые отряды 
молодых энтузиастов. Майский Пле
нум ЦК КПСС одобрил инициативу 
комсомола, Дело чести Ленинского 
комсомола —  Оправдать это высо
кое доверие Центрального Комите
та Коммунистической партии Совет
ского Союза, говорится в постанов
лении Пленума ЦК ВЛКСМ.

Пленум ЦК ВЛКСМ объявил ком
сомольский поход за ускоренное 
развитие химической промышленно
сти. Боевая задача всех комсомоль
ских организаций, комитетов ком
сомола —  обеспечить активное уча
стие комсомольцев и молодежи в 
расширении действующих и строи
тельстве новых химических пред
приятий, в резком увеличений про
изводства химических продуктов и, 
прежде всего, синтетических мате
риалов и изделий из них; возгла
вить творческую инициативу и ак
тивность молодых рабочих, инже
нерно-технических работников в 
борьбе за успешное претворение в 
жизнь величественной программы, 
намеченной Коммунистической пар
тией.

Комсомбльбкйе организации долж
ны еще активнее вести работу по 
разъяснению среди молодежи мате
риалов майского Пленума ЦК КПСС, 
Широко развернуть пропаганду хи
мических знаний, всемерно распро
странять передовой опыт в химиче
ской промышленности, а также 
опыт применения синтетических ма
териалов в народном хозяйстве.

Поддерживая предложения обко
мов, крайкомов комсомола, ЦК ЛКСМ 
союзных республик', Пленум ЦК 
ВЛКСМ решил объявить социали
стическое Соревнование областных, 
краевых и республиканских комсо
мольских организаций за лучшее 
участие в строительстве и расшире
нии действующих предприятий хи
мической промышленности, а также 
социалистическое соревнование ком
сомольских организаций машино
строительных и приборостроитель
ных заводов, выполняющих заказы 
для предприятий химической про- 
мышленнбети. РайКоМаМ, горкомам, 
обкомам, крайкомам комсомола и ЦК 
ЛКСМ союзных республик рекомен
довано создавать комсомольские шта
бы по шефству над строительством 
ударных объектов химической про
мышленности.

В 1959 году намечено провести 
слет молодых передовиков произ
водства, инженерно-технических 
работников предприятий, строек, На
учно-Исследовательских и Проект
ных институтов химической про
мыш ленности, молодых ученых И

мольцам и комсомолкам предприя
тий химического машиностроения и 
приборостроения, ко всем комсо
мольским организациям страны с 
призывом включиться в комсомоль
ский поход за успешное осущест
вление Намеченной Коммунистиче
ской Партией программы ускоренно
го развития химической промыш
ленности.

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил Ле
нинский Центральный Комитет Ком
мунистической партии Советского 
Союза, что комсомольцы и моло
дежь сделают все для того, чтобы 
быть достойными высокого доверия 
Коммунистической партии, быть и 
впредь ее верными помощниками в 
борьбе за дальнейшее развитие на
родного хозяйства, за построение 
коммунизма в нашей стране.

С докладом по второму вопросу 
повестки дня «О примерном перечне 
умений и навыков для пионеров 
(ступени юного пионера)» на Пле
нуме выступила секретарь ЦК 
ВЛКСМ т. Ёалясная Л. К.

В соответствии е указанием 
X III съезда ВЛКСМ об улучшении 
содержания работы пионерской ор
ганизации, проведения ее с учетом 
различных возрастов пионеров, 
удовлетворения их разнообразных 
стремлений и запросов, а также 
дальнейшего развития инициативы 
и самодеятельности пионеров, Пле
нум ЦК ВЛКСМ утвердил представ
ленный Центральным Советом 
Всесоюзной пионерской организации 
имени В. И. Ленина примерный пе
речень умений и навыков, которы
ми должен овладеть пионер за вре
мя пребывания в пионерской орга
низации,

Установлены три ступени:' пер
вая для пионеров I I I — IV, вторая —
V— V lj третья —  V II— V III классов.

Для каждой ступени определен 
примерный перечень знаний важ
нейших текущих событий политиче
ской и культурной жизни страны, 
фактов революционной борьбы на
шего народа под руководством Ком
мунистической партии, конкретных 
сведений о комсомоле, пионерской 
организации, перечень умений и на  ̂
выков по общественно-полезному 
труду, Технике, юннатской работе, 
спорту, туризму, знание игр, . пе
сен и Т. д.

Пленум поручил комитетам ком
сомола и советам шщнерской орга
низаций широко разъяснить среди 
Комсомольских и пионерских работ
ников и активистов, комсомольцев 
и пионеров, работников школ и 
внеШкоЛьных учреждений, родите
лей, общественности содержание и 
методы работы пионерских отрядов 
и дружин в связи с введением уме
ний и навыков для пионеров; обес
печить, чтобы пионерские вожатые, 
учителя, работники Внешкольных 
учреждений, прежде всего, сами хо
рошо овладели умениями и навыка
ми для пионеров и со знанием дела 
могли веСТи эту работу.

Пленум ЦК ВЛКСМ высказался 
за то, чтобы комсомольские органи
зации и впредь оказывали помощь 
пионерским дружинам и внешколь
ным учреждениям в создании необ
ходимой материальной базы и пре
доставлении для работы с пионера
ми клубов, красных уголков, стади
онов; продолжили отбор и направ
ление вожатыми, руководителями 
кружков, спортивных секций луч
ших комсомольцев-производствей- 
ников.

Успешное осуществление работы 
по овладению Пионерами примерным 
перечнем умений и навыков должно 
способствовать дальнейшему улуч

шению работы комсомола по комму
нистическому воспитанию подраста
ющего поколения.

С 26 июля по 4 августа 1959 го
да в столице Австрии —  Вене со
стоится V II Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов за мир и 
дружбу.

С докладом об участий советской 
молодежи в этом фестивале высту
пил Секретарь ЦК ВЛКСМ тов. Ме
сяцев Н. Н.

Всемирные фестивали преврати
лись в замечательную традицию 
международного юношеского движе
ния. Они являются крупным вкла
дом молодого поколения в дело за
щиты мира, в развитие взаимопони
мания и сотрудничества меяеду мо
лодежью всех стран. Известно, что 
состоявшийся в Москве летом 1957 
года VI Всемирный фестиваль моло
дежи и студентов вылился в мощ
ную манифестацию решимости мо
лодого поколения жить в дружбе, 
отстаивать мир, бороться против 
угрозы новой войны.

Подготовка к  очередному V II Все
мирному фестивалю молодежи и 
студентов развертывается в Обста
новке, когда вооруженная интер
венция США и Англии в Ливане и 
Иордании поставила человечество 
перед угрозой новой войны. В ЭТОТ 
грозный момент истории все честные 
Люди поднялись на защиту мира. 
Демократическая молодежь всех 
континентов еще теснее сплачивает 
свои ряды в борьбе против развя
зывания мировой войны.

Советская молодежь, как и весь 
советский народ, требует немедлен
ного прекращения американо-ан
глийской военной авантюры на 
Ближйем и Среднем Востоке, реши
тельно выступает против развязы
вания новой войны. Она горячо 
поддерживает миролюбивую внеш
нюю политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, 
их величайшие усилия, направлен
ные на сохранение мира во всем 
мире.

Пленум Центрального Комитета 
ВЛКСМ предложил первичным ком
сомольским организациям, райко
мам, горкомам, обкомам, крайкомам 
комсомола, ЦК ЛКСМ союзных рес 
публик, бюро ЦК ВЛКСМ совме
стно с комитетами молодежных ор
ганизаций развернуть деятельную 
подготовку к V II Всемирному фести
валю молодежи и студентов в Вене. 
Вся подготовительная работа комсо
мольских организаций к  фестивалю 
должна быть направлена на еще 
более активное участие советской 
молодежи в выполнении величест
венных планов коммунистического 
строительства, намеченных XX 
съездом КПСС и последующими ре
шениями Коммунистической партии 
и Советского правительства, Руко
водствуясь решениями X III  съезда 
ВЛКСМ, комсомольские организации 
в ходе подготовки к  фестивалю обя
заны обеспечить дальнейший 
подъем идейно-воспитательной, 
культурно-массовой и спортивной 
работы среди молодежи, еще актив
нее вести воспитание юношей и де
вушек в духе коммунистического 
отношения к  труду, советского пат
риотизма, дружбы народов, проле
тарского интернационализма.

Делегация советской молодежи на 
V II Всемирном фестивале молодежи 
и студентов должна продемонстри
ровать всемирно-исторические побе
ды, одержанные советским народом 
под руководством Коммунистической 
партии Советского Союза в области 
экономики, культуры, науки, тех
ники, в дальнейшем развитии соци
алистической демократии, рост бла
госостояния советского народа и мо
лодежи, стремление Советского госу
дарства, его народа и молодежи 
жить в мире со всеми народами 
земного шара, всемерно содейство
вать успешному проведению VII 
Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов.

В работе Пленума принял уча
стие заведующий отделом ЦК КПСС) 
тов. Шелепин А. Н.

На Брянском машиностроительном заводе испытывается первый 
маневровый тепловоз ТЭМ-1. Его мощность 900 лошадиных сил, 
скорость 90 километров в час. До конца года завод выпустит 40 та
ких тепловозов, а в 1959 году — 300.

На ейимке: тепловоз ТЭМ-1 на испытательной площадке.
(Фотохроника ТАСС).

Пятитонный уральский  
грузовик

МИАСС 
30 июля, 
заводские

(Челябинская область), 
(ТАСС). Сегодня начались 
испытания опытных^ об

разцов новой автомашины на Ураль
ском автомобильном заводе'. Конст
рукция автомобиля новой марки 
«Урал-375» разработана груп
пой конструкторов Уральского авто
завода Совместно с работниками 
Центрального научно-исследователь. 
СКого автомобильного и автомотор
ного института.

Автомашина обладает высокой 
проходимостью. Все три ее оси ве
дущие. Грузоподъемность —  пять 
тонн по бездорожью и до восьми

тонн— при хороших дорогах. Мощ
ность двигателя —  180 лошадиных 
сил. Машина снабжена специальны
ми устройствами для самовытаскива. 
ния и подкачивания шин на ходу. 
Кабина грузовика цельнометалличе
ская с отопительной системой. Спе
циальное приспособление обеспечи
вает подогрев двигателя, что позво
ляет завести машину в течение 
пятнадцати минут даже на 25-гра- 
дусном морозе,

Два опытных образца новой авто
машины проходят сейчас заводские 
испытания на дорогах Урала.

Х орош и е уловы рыбаков
Хорошо трудятся в дни летней 

путины рыбаки передовых колхозов 
Молчановского района.

Рыболовецкие артеЛи «Памяти 
Кирова» и «Охотник и рыбак» со
ревнуются между собой.

Первенство в соревновании дер
жит колхоз «Памяти Кирова». Ры
баки этого колхоза вдвое перевы
полнили июльский план, выловили 
в этом году 285 центнеров рыбы —  
на 30 центнеров больше, Чем за 
соответствующий период прошлого 
года.

Успешно ловит рыбу в запоре 
«Жеровйнский исток» звено ры б а / 
ков этой артели, которым руководит 
тов. Демлер. Ежедневно звено сдает 
на рыбный ИунКт до 10 центнеров 
ельца.

Досрочно выполнили июльский 
план и рыбаки артели «Охотник и 
рыбак». В этой артели много язя 
и ельца выловила в запоре «Куд
рина речка» бригада т. Ределъ, В 
отдельные дни она сдает на рыбо- 
пункг по 2 5 — 30 центнеров пыбы.

Д. САГЕЕВ.

Р У Ч Н О Й  Л О С Ь
АЛЕКСАНДРОВО. (По теле

фону), Колхозники артели «1-е 
Мая» Александровского района 
в мае прошлого года поймали 
двух лосят. Воспитанием их За
нялись дети и работники жи
вотноводства. ЛбСята быстр'о 
Освоились в новой обстановке.

Один лосенок потерялся, а 
второй живет на ферме вместе 
с коровами. ЛоСййок настолько 
стал ручным и домашним, что 
уходит в лес и возвращается 
обратно.

Т. КУРИЛОВИН.

КОНЦЕРТЫ ДЛЯ КОЛХОЗНИКОВ 
И РЫБАКОВ

Коллектив художественной само
деятельности районного Дома куль
туры С. Парабель дал для тружени
ков сельского хозяйства 16 концер
тов. На колхозные поля выезжают 
Также агитбригады Нарымского и

домовСтарицынского сельских 
культуры.

Концерты даются и для рыбаков 
района.

В. ШАДРИН.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„В  роли „опровергателей"
Шд

газеты
таким заголовком в № 94 

«Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой сообщалось о неправиль„ 
ном отношении к сигналам печа
ти СО стороны секретаря партор
ганизации Томской г о Сй о н ю ш н и  и 
инкубаторно-птицеводческой стан. 
Ции тов Доронкйна и начальни
ка управления птицеводства и ин. 
кубаторно-птицеводческих станций

облсельхозуправления тов. Арши
нова.

Из Кировского райкома КПСС 
сообщили редакции, что коррес
понденция обсуждалась на бюро 
райкома партии. За необъектив. 
ное отношение к фактам и защи
ту виновного в злоупотреблениях 
директора инкубаторно-птицевод
ческой станции т. Моисеева секре. 
тарю парторганизации т. ДОронкн- 
ну поставлено на вид.

Н А В С Т Р Е Ч У  Д Н Ю  С Т Р О И Т Е Л И
Впереди— строители  
ВокзалЬного района

В счет 1959 года
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону).

Успешно трудится В 81 и ДНИ 
рыболовецкая бригада государ
ственного лова IN! 6, которой ру
ководит тов Шпомер,

Годовой план бригада выполнила 
еще до 20 июля и теперь труДИТСя 
в Счет 1959 ГОДа.

Подсчитав Свои ВОЗМОЖНОСТИ, 
коллектив бригады Взял Повое 
обязательство: ВЫПОЛНИТЬ В Этом 
году два годовых плана. Особенно 
Высокопроизводительно трудятся 
рыбаки Б ; К ОбеНдерфер, А. А. Нес
теров, Й. Д, Ш уров п многие другие.

Члены артейи «Рыбак» ПЛав вто
рого квартала этого года выполнили 
на 162 процента. Сейчас коллектив 
артели борется за то. Чтобы годовой 
план выполнить к  сентябрю,

- В. ШАДРИН. 1

Бюро Томского горкома КПСС и 
горисполком подвели итоги сорев
нования по строительству жилищ в 
первом полугодии и отмеФйлй, что 
полуГоДоВОй план ввода жилья в 
эксплуатацию выполнен в Томске 
лишь На 84,6 процента. Не справи
лись с планом в Кировском районе, 
где он выполнен на 76,3 процента, 
и в Куйбышевском, Где полугодовой 
план ввода жилья в эксплуатацию 
выполнен на 76,2 процента.

Бюро горкома КПСС и гориспол
ком Постановили признать победи
телем в соревновании по жилищно
му строительству зД первое полуго
дие Вокзальный район, удержавший 
первое место и переходящее красное 
знамя горкома КЙСС и горисполко
ма по жилищному строительству. 
Трудящиеся района освййли средст
ва на 102,7 процента, выполнили 
план ввода жилья в эксплуатацию 
на 103 процента. В районе выпол
нен план индивидуального строи
тельства.

Среди предприятий и организа
ций, ведущих строительство собст
венными силами, первое место и 
переходящее красное знамя горко
ма КПСС и горисполкома присужде
но кбллективам предприятий обла
стного управления связи, которые 
выполнили полугодовой план ввода 
жилья в эксплуатацию на П 5 ,2

процента при хорошем качестве ра
бот. Второе место с вручением по
четной грамоты горкома КПСС и 
горисполкома присуждено коллекти
ву Томской пристани,

В соревновании подрядных строи
тельных организаций первое место 
занял коллектив МДО-135 треста 
IN! 97. Ему вручается Переходящее 
красное знамя горкома КПСС и гор
исполкома. Второе место с вручени
ем почетной грамоты горкома КПСС 
и горисполкома присуждено коллек
тиву стройуправления № 1 Треста 
«ТоМСКсТРой»,

Отмечена Хорошая работа в вы
полнении планов жилищного строи
тельства коллективов подшипнико
вого завода, карандашной фабрики, 
завода режущих инструментов, пя
того вагонного участка Томской же
лезкой дороги.

Бюро Горкома КПСС и гориспол
ком обратили внимание руководите
лей заводов: весового, манометрово
го, кирпичных IN5 3 и № 10, а 
также томского отделения «Тепло- 
влектропроекта»,' горпищСКомбИНата, 
политехнического института, строй- 
треста № 97 и других коллекти
вов На неудовлетворительное выпол
нение плана строительства жилищ и 
потребовали в ближайшее время 
принять меры для усиления темпов 
строительства.

У НАС НА КОМБИНАТЕ -V

В столярном цСХё на
шего комбината немало 
отличных работников.
На шипорезном станке 
работает один из наших 
станочников Михаил 
Меринов: он режет ши
пы на деталях столяр
ных изделий.

У станка Михаила 
аккуратно сложены де
тали, подготовленные 
для обработки, станок 
почищен и смазан. За
бота о механизме —  
первое качество хороше
го станочника, а Миха
ил Меринов —  один из 
лучших на комбинате 
Строительных деталей 
IN! 2 треста «Стройде- 
таль».

Работа в столярном цехе органи

зована по потоку. Станок Михаила 

завершает его —  деталь здесь По
лучает последнюю обработку перед 

сборкой. Поэтому рабочий внима

тельно Следит за режимом станка.

Менее полутора норм. Дает детали

ладок и аварий. На ней Мария Фи- 
ЛййпОвНа перерабатывает отходы 
Пилорамы и различных станкЬв пи- 
Лвцеха в Нужные сортименты: заго
товку для дранки, подгорбыльник, 
тару.

Недалеко от Марии Филипповны 
на пилораме работает еще один пе
редовик нашего коллектива — рам
щик Николай Соболевский. Мерно 
движется к  райе бревно, зажатое 
винтами. Будто вздыхая, вгрызают
ся в него 10 пил, Через несколько

хорошего качества,

Давно трудится в коллективе Ма

рия Филипповна Дементьева *— 

Ийльщик маятниковой пилы. В ра

боте она не уступит Михаилу Мери- 
нову, тоже ежесменно выполняет 

норму на 150 процентов. Пила пе- 

станочницы не знает йепо-

Минут двое откаТчиков 
по сортам пиломатериал, 
агрегатом.

В бригаде у Николая 
9 человек. Двое на ва
гонетке подают круглый 
лес к  раме, двое зажи
мают вийтом бревно. Ос
тальные откатывают пи
ломатериалы от агрега
та, убирают опилки В 
бригаде ecib дежурный 
слесарь. Особенно ХОрО- 
шо трудятся на поДВОзке 
Виктор Беженцев, Ха
рис МинВнГулРв, Васи
лий Дуров. Дружный,

разбирают
поданный

знающий свое дело коллектив вы
полняет нормы На 160 —  170 про
центов.

Николай Соболевский сейчас за
меняет мастера пилоЦеха. У пилы 
стоит его помощник Василий Ква
сов. Но бригада не снижает темпов. 
Она готовит достойную встречу Дню 

строителя,
П. КОРОТКИЙ, 

старший экономист комбината 
строительных деталей № 2 треста 

«Стройдеталь».
На снимках: М. А. Меринов 

(внизу) и Н. Ф. Соболевский (в 
круге).

Фото Ф. Хитриневича,

I
Г"
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ДНЕВНИК ИСКУССТВ

Концерт артистов балета  
Большого т е а т р а  СССР

Мечта сбылась 
в советской стране

Судьба Тэдя Синга
Тэдя Синг родом из Индий, 

Семья его отца жила очень бедно. 
Мальчик мечтал учиться. Но до. 
роги к образованию перед ним 
были закрыты. И Тэдя Синг вмес
те с тремя товарищами уехал в 
Шанхай.

В 1915 году, после длительных 
скитаний, Тэдя Синг оказался во 
Владивостоке, а вскоре в Томске, 
потом побывал во многих других 
городах Сибири. Работал он ле
сорубом в тайге, рабочим в шах. 
те, на железной дороге, был 
грузчиком в портах и даже факи
ром.

Однажды он был схвачен поли
цией на улице Томска и брошен 
в тюрьму по подозрению в боль
шевизме. Его соседями по камё. 
ре были в основном большевики. 
У них Тэдя Синг многому научил
ся, понял, что только с большеви
ками трудящиеся могут завоевать 
свое счастье. Он горячо воспри
нял весть о победе Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. А  когда в Сибири нача 
лась гражданская война, индиец 
Тэдя Синг, движимый чувством
пролетарского интернационализма, 
не колеблясь, встал в ряды бор
цов за республику Советов,

В одном из Жарйих боев с 66- 
лобандитами под Томском красно

армеец Тэдя Синг был тяжело ра
нен. Находившийся вместе с ним 
на излечении в госпитале комис
сар полка однажды сказал ему: 

— Ну, теперь-то уме ты на 
верной догюге. Теперь ты будешь 
учиться. Я выздор'овею, помогу 
тебе поехать на учебу в Москву 

Но комиссар после этого про
жил всего 4 дня.

В 1927 году Тэдя Синг приехал
в Модаву и решил сходить на 
прием К Председателю Централь
ного Исполнительного Комитета 
М. И. Калинину. Михаил Ивано
вич и помог ему поступить на 
учебу. Сначала Синг t учился на 
рабфаке, а в 1929 г. стал студен
том 2 Московского государствен, 
^ого медицинского института.

В 1934 г. сбылась его заветная 
мечта: он окончил институт. Об
разование индиец Тэдя Синг по. 
лучил в стране Советов.

Ныне Тэдя Синг — заслужен
ный ВраЧ, Живёт в Кйра-Калпак- 
ской АССР, в  городе Кара-Узяк.

В партархив Томского обкома 
КПСС недавно пришло задушев
ное письмо от Синга. Он расска
зал, как попал В Россию, в Си. 
бирь, как и где участвовал в боях 
против белогвардейцев.

М. ЧУГУНОВ.

Рационализаторы сэкономили 
700 тысяч рублей

Долгое время в цехе Кг 11 тру-' 
доемким был процесс завалки ших
ты В вагранки. «А нельзя ли облег
чить труд завалыцика?» Над этим 
вопросом задумались Федор Герма
нович Штырмер и Иван Алексеевич 
Ястребов. После кропотливых пои
сков, раздумий и опытов они нашли 
правильное решение. Механизиро
ванная завалка шихты в вагранки 
намного ускоряет этот процесс, об
легчает труд рабочих. Внедрение 
рационализаторского предложения 
тт. Штырмера и Ястребова дало 
условной годовой экономии 16.740 
рублей.

Предложение то®. Шушкалова 
позволило штамповать железо ст-ь 
тора «А-6» на прессах меньшей 
мощности. Только одНо эТо рацио
нализаторское предложение эконо
мит 71.380 рублей в год. 300 ты 
сяч рублей государственных срёДй'й 
сэкономило усовершенствование тон. 
Модзелевского, которое увеличило 
коэффициент полезного действия 
электродвигателей.

Таких примеров творческой ак
тивности рационализаторов и изо- 
бретателей на заводе много.

В этом году рационализаторы 
завода «ОибэлектроМоТОр» внебли 
150 предложений, из которых 129 
внедрены в производство. Внедрение 
этих предложений позволило пред
приятию сэкономить в первом полу
годии 700 тысяч рублей. Особенно

ценную работу провели рационали
заторы цехов №№ 11, 23, централь
ной заводской Лабораторий, В цеХе 
№ 1 1 , например, внедрение предло
жений новаторов экономит За полу
годие 94 тысячи рублей. Имена ра
ционализаторов И. А. Ястребова, 
Л. Г. Игнатова, В. С. Смирнова, 
Г. Е. Сабурова известны всему за
воду.

Недавно на заводе состоялось 
собрание изобретателей и рациона
лизаторов, на котором новаторы про
изводства поделились своим опы
том, определили свои задачи на бу
дущее. Выло решено организовать 
на «Сибэлектромоторе» первичную 
организацию Всесоюзного общества 
рационализаторов и изобретателей. 
В него Уже вступило 310 человек. 
На общем собрании избраны совет 
первичной организации общества и 
ревизионная комиссия. Создание 
первичной организации общества 
будет способствовать росту рядов 
наших рационализаторов, скорейше
му внедрению в производство их 
предложений. С интересом готовим
ся мы к  участию в конференции 
областного отделений Всесоюзного 
общества рационализаторов и изо
бретателей, на которую мы пошлем 
своих представителей.

В. ПОЛТЙРАК,
инженер бюро рационализации 

и изобретательства завода 
«Сибэлектромотор».

С интересом ожидали томичи при
езда в свой город солистов балета 
Большого театра СССР. Ведь этот 
театр воспитал немало мастеров со
ветской хореографии. Поэтому так 
тепло были встречены в Томске 
участники концерта —  артисты ба
лета этого замечательного театра

Зрители горячо аплодировали ар
тистам, исполнившим отрывок из 
балета Асафьева «Бахчисарайский 
фонтан». Заслуженная артистка 
РСФСР М. Боголюбская выступила в 
роли Марии, создав образ нежной 
паненки, тоскующей в неволе. Со
лист балета А. Кузнецов убедитель
но исполнил в этом отрывке партию 
хана Гирея.

Партию Заремы исполнила Л. Чер
касова.

Тепло приняли томичи солистку 
балета С. Звягину, изящно, в хоро
шей манере исполнившей с В. Куд
ряшевым полонез.и мазурку из опе
ры Глинки «Иван Сусанин».

Ярко, темпераментно была испол
нена испайо-цЫГанская сюита из

Репертуарный сборник 
„На колхозных полях41
Областной Дом народного творче

ства в помощь коллективам сельской 
художественной самодеятельноетц 
издал репертуарный сборник «На
колхозных полях*.

В нем помещены стихи, песни, 
басни, Инсценировки для концерт
ных программ агитбригад, обслужи
вающих Колхозников и механизато
ров на уборке урожая.

Среди музыкальных произведений 
—  новая песня В. Мурадели «Не
сем мы гордо ленинское знамй» и 
песня молодого композитора
В. Пенькова «Над простором», В 
сборнике помещены также частуш
ки. Большинство из них сложено в 
селах нашей области.

Репертуарный сборник рассылает
ся во все культурно-просветитель
ные учреждения обрасти.

балета «Лауренсия» (С. Звягина, 
Г. Бовт, В. Кудряшев).

Прекрасным артистом показал се
бя Г. Бовт, мастерски исполнивший 
вариацию Остапа из балета Соловье- 
ва-Седого «Тарас Бульба». Г. Бовт 
легко выполнял технически сложные 
движения, окрашивая танец задором 
молодости.

Также завоевали симпатию зри
теля молодые артисты Е. Черкасская 
и А Плисецкий.

Е. Черкасская обладает хорошими 
танцевальными данными и сцениче
ским обаянием, проявившимися при 
исполнении вариации из балета 
«Лауренсия». Но в па де де из ба
лета Минкуса «Дон-Кихот» хочется 
пожелать молодой артистке быть бо- 

(>лее собранной.

Не совсем приятно было вйдеть 
также, как общеизвестное па де Де 
из балета «Дон-Кихот» было сокра
щено (фуэте— у танцовщицы и боль
шой пируэт —  у танцора).

Оставляет желать лучшего й Под
бор репертуара. Хочется видеть ббль. 
ше новых Концертных номеров.

Украшают программу своим Ис
полнением артисты Л. Вайнрод (ви
олончель) и Э. Афонина (фортепиа
но).

Непринужденно, в хорошей мане
ре вел Программу конферансье
В. Долгин. /

А. ШУЛЬГИНА,
балетмейстер Челябинского те

атра оперы и балета.

Нельзя быть в стороне 
от благоустройства

На V I сессии Томского Горсовета 
было много сказано справедливых 
упреков в адрес тех коллективов, 
которые не уделяли внимания бла
гоустройству В их числе был на
зван коллектив хлебозавода. Комис
сия с участием депутата тов. Во
скресенского побывала на заводе и 
отметила, что территория предприя
тия находится в антисанитарном со
стоянии, Администрация завода и 
общественные организации не про
являют заботы о благоустройстве. 
Эту критику учли руководители за
вода, и с тех пор многое перемени
лось, Многие томичи помнят, как в 
ненастную погоду увязали почти Но 
дифер автомашины около въезда На 
Центральной рынок. А теперь здесь 
гладь асфальта. 1.800 квадратных 
метров асфальтового покрытия —  
вот задание, которое выполнено хле
бозаводом досрочно, В срок посаже
ны деревья: 75 яблонь в садике на 
заводской тевоитории и 25 —  у 
общежития, 100 деревьев на берегу 

1 реки ТоМи.

Территория предприятия также 
благоустраивается. Покрыта асфаль
том площадка перед складом готовой 
продукций. Намечено заасфальтиро
вать всю территорию завода.

Но руководители хлебозавода сде
лали не все, что нужно сделать. До 
сих пор нет штахетного ограждения 
перед зданием предпринял, а оно 
должно было быть готово к  1 июня. 
Садик во дворе завода имеет еще 
запущенный вид, в то время, как 
его можно сделать хорошим местом 
отдыха.

Успешно справляется с планом 
благоустройства коллектив фабрики 
«Красная звезда». Отремонтированы 
участки дорог по улицам Красноар
мейской, Сибирской, Тверской И 
Алтайской, которые должны быть 
готовыми к  1 августа, посажено 
200 деревьев. Почти каждую неде
лю коллективы цехов по очереди 
выходили на воскресники.

На территорий завода силами мо
лодежи построена спортплощадка. 
Коллектив фабрики участвует и в
городских воскресниках.

А вот на гормолзаводе план по 
благоустройству, как и в прошлом 
году, не выполнен. Вокруг стоящего 
на капитальном ремонте завода нет 
забора. Территория предприятия и 
тротуар перед заводом захламлены 
строительным мусором, Директор гор- 
моЛзавода К. Н. ПроКопьеВ даЖе Не 
знает о плане работ по благоустрой
ству.

—  Я новый человек, —  сказал 
он, —  работаю, на заводе 2 месяца.

По-преЖйему слабо участвует в 
благоустройстве артель «Комбинат». 
Руководителей артели в прошлом го
ду критиковали за недостатки 
в благоустройстве, но й нынче 
они почти ничего не делают для

Хорошо поработали на строитель
стве третьей очереди томского трам
вая (линия свяжет центр города с 
Черемошникамц) работники 23-й ди
станции пути Томской железной до
роги.

Коллектив Сурановского околотка 
был занят н,1 укладке рельсов Чере-

мошниковского кольца. За день пу
тейцы уложили и сшили более 300 
метров трамвайного пути.

На снимке: работники Суранов
ского околотка 23-й дистанции пути 
Томской железной дороги строят 
трамвайный путь.

Фото Ф. Хитриневича.

выполнения решения,, сессии' город
ского Совета.

Куйбышевскому райисполкому на
до добиться, чтобы все Коллективы 
выполнили в срок планы работ по 
благоустройству.

Ю. АНИСИМОВ.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ

Высокий урожай 
пшеницы и риса в Китае

Недавно министерство сель. 
сКОГо Хозяйства Китайской На. 
родной Республики провело В 
городах Чжэнчжоу и Чэнду 
конференции, которые намети, 
ли мероприятия по дальнейше. 
му увеличению сбора пшеницы 
й риса.

На конференции в ЧЖЭИ- 
чжоу отмечалось, что в этом 
Году в пшеничных районах, 
представленных на совещании, 
было собрано в общей сложно. 
сТй 30 млн. тонн пшеницы, то 
есть на 73 проц. больше, чем 
в прошлом году. В этих райо^ 
нах на площади 50 тыс. гекта
ров было собрано в среднем Но 
75— 150 центнеров С каждого 
гектара, а на площади в 282 
га — по 50—225 центнеров, 
12 уездов й городских райо
нов провинций Хэбэй, Хэнань и 
Хубэй, со всех своих полей по
лучили  в среднем более чем 
37,5 центнера пшеницы с каж
дого гектара,

Конференция наметила меро
приятия по дальнейшему уве

личению сбора пшеницы в 
1950 году и приняла, в частно
сти, решение о дальнейшем 
расширении площади под по
севами згой культуры.

На конференции в городе 
Чэнду обсуждались вопросы 
производства риса в 12 рисо
производящих Провинциях 
Южного Китая. Участники 
конференции Говорили, что 
Этим летом в южных про
винциях ожидается средний 
сбор раннего риса с каж
дого гектара по 36,4 цент
нера, то есть на 52 процента 
больше, Чем В прошлом ГоДу. 
В Текущем году в ЭТИХ провин
циях под ранний рис было в 
общей сложности засеяно бо_ 
Лее 10,6 миллиона га. Это 
приблизительно на 30 процен
тов больше, чём в 1957 Году.

Конференция обсудила меры, 
которые необходимо предпри
нять для получения богатого 
урожая среднего и позднего 
риса.

(ТАСС).

Трудовой подъем 
в народной Корее

Принятый в июле этого года 
Верховным народным собра
нием Корейской Народно-Де
мократической Республики за. 
кон о первом пятилетием йлаГ 
не развитий народного хозяй
ства (1957— 1961 гг.) вооду
шевил весь корейский народ 
на борьбу за новые трудовые 
успехи, за превращение рес
публики из аграрной В разви., 
тую индустриально-аграрную 
страну.

Труженики Корейской На
родно-Демократической Рес. 
публики на 17 проц. перевы
полнили план прошлого года и 
за год увеличили валовой вы. 
Пуск Продукции промышленно
сти на 44 проц. Коллективы 
заводов и фабрик, шахт, руд
ников, электростанций взяли 
на себя обязательства дать 6 
текущем году сверх плана 709 
млн. кйловаттшасов электро, 
энергии, около 700 тыс, тонн 
угля, 42 тыс. тонн стали, 30 
Тыс. тонн проката, 8,100 тыс. 
метров тканей и т, д., а крестщ 
яне — 656 тыс. тонн зерна. 
Эти обязательства—яркое сви. 
детельство огромного трудово
го подъема корейских трудя 
щихся,

На металлургическом заводе 
в ХваНхэ к концу пятилетнего 
плайа производство чугуна и 
стали Достигнет 380 тыс. 
тонн, проката — 130 тыс,, 
кокса — 400 тыс. тонн. Выпал, 
няя свое обязательство по
высить уровень производства 
по сравнению с прошлым го. 
дОМ более чем на 65 проц., 
коллектив Завода прилагает 
все усилия к тому, чтобы до
срочно сдать в эксплуатацию 
доменную печь Jvfs 1 и коксо
вальную печь. Так, бригада, 
возглавляемая передовиком 
производства Ли Сун СиноМ. 
работая на монтаже колосника 
доменной печи, ежедневно вы. 
полняет норму на 280— 300 
проц.

Корейские шахтеры в борь
бе за расширение топливной 
базы республики широко раз. 
вернули движение за скорост

ную проходку, Например, кол
лектив работников передовой 
угольной шахты Аоди обязал
ся в этом году дать сверх пла
на более 100 тыс, тонн угля и 
пройти 3.380 Метров прохОдки.

В марте Этого Года на Со
стоявшемся В Пхеньяне Всеко- 
рейСком совещании молодежи 
строителе молодежной шаХТы 
СоНаМ дали обещание соору
дить шахту на шесть Месяцев 
раньше предусмотренного пла 
ном срока. Строители успешно 
выиолйяЮт свои обязательства: 
развернув движение за скоро
стную, проходку, они проходят 
в День от 75 до 120 метров И 
больше, В июне будущего го. 
да шахта даст первый уГоль.

Работники Пхеньянского 
текстильного, комбината реши
ли в дополнение к  обязательст
вам, взятым ими в начале го
да, без дополнительной затра
ты сырья, материалов и рабо. 
чей силы Дать сверхплановой 
продукции на сумму 1.220 
млн. вон в год. Ткачиха этого 
комбината Так Кым Ок взяла 
обязательство произвести сверх 
плана более 8 тыс. метров тна. 
ни. Ее примеру следуют мно. 
гие работницы.

Трудовым энтузиазмом охва
чены рабочие предприятий хя 
мической, горнодобывающей, 
металлообрабатывающей И Пи
щевой промышленности, кото, 
рые значительно перевыпол
няют установленные производ
ственные планы.

ОТ тружеников промышлен. 
ности не отстают и крестьяне 
КНДР, Которые поднялись на 
борьбу за увеличение произ
водства Зерна и Других продук. 
тов сельского хозяйства.

Предварительные ИТОГИ вы. 
полпенни народнохозяйственно
го плана за первое полугодие 
1958 Года Говорят б тЬм," что 
трудящиеся КНДР досрочно 
выполнят взятые на себя обя
зательства и уже в этом году 
сделают значительный вклад в 
дело повышения жизненного 
уровня населения.

Ю. ГАВРИЛОВ.

Что дает нашему 
колхозу новая система 

заготовок и закупок 
сельхозпродуктов

ПО П У Т И  
П О Д Ъ Е М А

Колхозники сельхозартели «Крас
ное знамя» Туганского района с 
чувством глубокой благодарности 
нашей партии встретйЛи постанов
ление июньского Плейума ЦК КЙСС 
«Об отмене обязательных поставок 
и натуроплаты за работы МТС. о 
новом порядке, ценах и условиях 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов». Когда это постановле
ние и доклад Н С. Хрущева обсуж
дались в бригадах, на полевых ста
нах, фермах и строительных Пло
щадках, много теплых слов благо
дарности нашей партии и Советско
му правительству было сказано кол
хозниками. Постоянная забота пар
тии об укреплении колхозов и улуч
шении материального благосостоя
ния тружеников села нашла свое 
новое убедительное выражение в 
решениях июньского Пленума И в 
самом деле, нетрудно оценить, как 
Много Д Ш  это постановление для 
сегодняшнего И Завтрашнего дня 
коллективных хозяйств. Возьмем 
для примера нашу сВЛьхоВартеЛь.

Колхоз «Красное Щгамя» в неда
леком прошлом был крайне отста
ющим хозяйством. Мы систематиче
ски не выполняли гаеударсТвенных 
планов, и с каждым'годом ДоЛги Го
сударству роСлй. Преобразования, 
проведенные партией и правитель
ством за последние три— четыре го
да в сельском хозяйстве, дали и на
шему колхозу новые, возможности 
роста. Не и сейчас в Туганском рай
оне колхоз «Красное знамя» чис
лится средним и далеко еще не ок
репшим. На 1 июля этого года у нас 
все еще оставались непогашенными 
недоимки прошлых лет. За послед
ние два -г-, три года мы начали по

гашать свои долгй государству, но 
для окончательного расчета требо
валось еще много времени, А это 
тяжело отразилось бы на финансо
вом состоянии и экономике колхоза. 
Теперь все недоимки прошлых лет 
в Соответствии й постановлением 
июньского Йленума списаны с на
шего колхоза. Как же нам Не быть 
благодарными нашей партий!

Новая система заготовок и за
купок сельхозпродуктов в корне ме
няет экономическое состояние кол
хоза. Прошлый год у нас был тя
желым, уроЖКи почти всех Культур 
низкие. И мы сумели СдаФь Государ
ству в виде обязательных поставок 
й натуроплаты за работы МТС, а 
также продали зерпа, Картофеля, 
мяса и молока на общую сумму в 
137.535 рублей. Но даже й при 
этом за те же самые продукты по 
новым пейам мы получили бы 
477,323 рубля, или в три с Поло
виной раза больше.

При условии выполнений плана 
государственных заготовок пынчс 
только за, зерно, картофель, мясо и 
молоко мы получим 845 тысяч руб
лей, в том числе за зерно —  425 
ТЫСйч, за молоко —  185 ТЫСЯЧ, за 
мясо —  220 ТЫСЯЧ рублей. Это на 
225 тыСяч рублей Превысит весь 
денежный доход колхоза за 1957 
год и в шесть с лишним раз боль
ше. чем было получено колхозом в 
прошлом гбду за сдачу государбтву 
тех же вйДЗв сельхозпродуктов. Все 
это открывает Перед колхозом боль
шие перспективы дальнейшего раз
вития всех отраслей артельного хо
зяйства.

Имея низкие денежные доходы й 
крупные долги государству. Мы 
раньше не решались приобрести Тех
нику в МТС в Свою собственность. 
Сейчас, после июньского Пленума, 
положение изменилось. Денежные до
ходы колхоза быстро и значительно 
возрастают. Вот почему мы решили 
купить у МТС в рассрочку десять 
тракторов,. восемь комбайнов, льно
теребилку, льномолотилку, картофе
лесажалку и более 40 других при„ 
цепных машин И орудий. На прйМе- 
ре соседних колхозов мы убедились, 
что техника производительнее ис

пользуется там. где коЛХОЗниКи са
ми стали ее полными хозяевами. В 
число этих колхозов теперь войдет 
и наша артель. И если весенний сев 
во многом зависел от расто
ропности механизаторов РТС, го 
предстоящую уборочную кампанию 
мы будем вести собственными ма
шинами, а поэтому вся ответствен
ность За судьбу урожая ложатся на 
плечи самих колхозников. Думается, 
Что с этой важной задачей —  уб
рать урожай в сжатые сроки и без 
Потерь —  мы Справимся.

По примерным Подсчетам, общий 
доход колхоза определится в сумме 
не менее чем 1.400 тысяч рублей) 
или в два с лишним раза больше, 
чем в прошлом году.

О ростом доходов Колхоза увели
чиваются и доходы Самих колхозни
ков, все больше и больше откры
вается в сберкассах личных счетов, 
куда колхозники вкладывают свой 
трудовые сбережения.

Меняется облик села, а вместе с 
ним улучшается и благосостояние 
колхозников, повышаются их куль
турные запросы.

Растет у колхозников интерес к  
книгам, газетам, журналам. Сейчас 
нет в колхозе семьи, которая не 
выписывала бы газеты или журна
ла.

В 1956 году в артели выстрои
ли свою электростанцию. В каждом 
доме теперь светят лампочки 
Ильича. Электричество позволило 
нам приобрести телевизор для об
щего пользования. В каждом доме 
—  радио.

Изменение роста доходов колхоза 
после июньского Пленума ЦК 
КПСС, несомненно, отразится и на 
личных доходах колхозников.

Если в прошлом Го5у мы выдали 
колхозникам на Каждый трудодень 
пб 2 рубля 20 копеек. Тб в этом 
году, по приблизительным расчетам, 
мы сможем выдать нд Каждый зара
ботанный трудодень йе мепеё Четы
рех рублей. За прошедшие нплго.М 
ежемесячно авансировали по 2 
рубля 50 копеек деньгами на тру
додень всем колхозникам. В следую
щую ПоЛовИНу года кплхОЗНЙКЙ По- 
ЯуЧЗТ на трудодень уже значительно 
больше.

КОММУНИСТЫ ВПЕРЕДИ
За последние годы колхоз наш 

укрепился опытными кадрами жя- 
воТНойбдов и полеводов, усилилась 
Материально-техническая база ар
тельного хозяйства, значительно 
повысилась материальная заинтере
сованность колхозников в увеличе
нии производства сельскохозяйст
венной продукции, введен новый 
порядок планирования. Все это Спо- 
СобСТЗует развитию Инициативы в 
самодеятельности колхозников в 
организации общественного хозяйсг- 
ва.

Значительные изменения прои
зошли в партийной организации, 
Она пополнилась и укрепилась за 
счет передовых колхозников, спе
циалистов сельского хозяйств!, 
сельской интеллигенции.

Если еще недавНо партийная 
организация объединяла только семь 
коммунистов, то сейчас в ней нас
читывается 22 коммуниста. Это поз
волило первичной партийной орга
низации глубже вникать в экономи
ку  колхоза, добиваться более значи
тельных результатов в развитии ж и
вотноводства и полеводства. Партий
ная организация во'всей своей дея
тельности опирается на беспартий
ный актив. Место каждого коммуни
ста —  на решающих участках 
Колхозного Производства. На мо
лочнотоварной ферме трудятся три 
коммуниста. Это заведующий МТФ 
т. Слепаков, зоотехника. Толмачев, 
пастух т, Бубелев. Во главе бригад 
и звеньев также стоят коммунисты, 
опытные колхозные вожаки.

Большим авторитетом пользуется 
У колхозников бригадир второй п и  
леводческой бригады В. М. Солод- 
кин, коммунист, активный общест
венник, опытный полевод. Он сумел 
организовать работу своей бригады 
намного лучше, чем другие. Прежде 
всего, он умело расставил людей, 
наладил строгую трудовую дисцип
лину. Плены бригады на заготовке 
кормов полностью используют свето
вой день,

Хорошо работает и коммунист 
Михаил Семенович Бубелев, Кол
хозный пастух. Вместе с доярками 
он добивается высокой продуктйв"

ности общественного стада, Дойные 
коровы пасутся Круглые сутки. За 
два пастбищных месяца надой мо
лока на корову увеличился на 220 
лйтров по сравнению с таким же 
периодом прошлого года. Сейчас Ко
ровы дают в сутки около десяти 
литров молока На голову в среднем. 
Этого, Конечно, далеко не достаточ
но. И наши животноводы продолжа
ют бороться за увеличение суточных 
надоев молока от каждой коровы.

Вместе С ростом партийной орга
низации выросла и колхозная ком
сомольская онганизация, насчиты
вающая сейчас 40 комсомоль
цев. Комсомольцы работают на фер
мах, на строительных площадках 
колхоза, на полях. Созданы комсо
мольско-молодежные звенья по вы
ращиванию 'кукурузы , картофеля и 
овощей. Хорошо трудятся комсо
мольцы и на заготовке кормов. 

ЗАДАЧИ СЕГОДНЯШНЕГО 
ДНЯ

Горячо приветствуя постановле
ние июньского Пленума ЦК КПСС, 
труженики гГртелА берут на себя но
вые, повышенные обязательства. Не
давно общее собрание артели обсуж
дало подготовку к  уборочной кампа
нии. Наши полеводы поддержали 
призыв ставропольских хлеборобов.

Колхозники решили провести 
уборку хлебов в самые сжатые 
сроки раздельным способом, не 
позднее 1 октября выполнить госу
дарственный план хлебозаготовок и 
сдать сверх плана не менее пяти 
Тысяч пудов хлеба.

До уборки остаются считанные 
дни, и мы сейчас стремимся завер
шить все другие неотложные рабо
ты, чтобы с началом квеовицы хле
бов главные силы колхоза исполь
зовать на уборке урожая. '

Нынче мы боремся за то, чтобы 
досрочно выполнить государствен
ный план заготовок мяса, молока и 
шерсти и сдать сверх плана не Ме
нее 200 центнеров молока. Чтобы 
повысить продуктивность колхозного 
животноводства, создать сытую зи
мовку для скоТа, нам необходимо 
заготовить в зиму 1958— 1959 го
дов 15.000 центнеров ебна и 1.510 
Тонн силоса. Задание трудоемкое. 
Силоса мы заготовили больше Поло

вины, сейчас в основном стараемся 
заготовлять cehd. На йтйх работах у 
нас используются десять конных Се
нокосилок, одна самоходная, работа
ет 125 Колхозников.

Весной на наших полях появи
лись очень хорошие всходы, однако 
долгие жаркие дни не давали роста 
хлебам. Колхозники очень тревожи
лись за судьбу урожая, но вот 
прошли обильные дожди, и все зазе
ленело, бурно пошло в рост. На ду
ше отлегло —  будет нынче хороший 
хлеб! И теперь наша главная зада
ча —  подготовиться к  уборке, сбе
речь урожай.

К  уборке В этом году МЫ готовим 
хороший типовой Механизированный 
ток с двумя мощными зерносушил
ками СЗС-2, подвесной дорогой, ав
товесами и с другим оборудованием. 
Строительство его подходит к  койцу.

На наших колхозных полях 
устойчивые и хорошие урожаи дает 
озимая рожь, но сеяли мы ее мало, 
Так, три года тому назад,озимая 
рожь занимала у нас всего лишь 
209 гектаров. Нынче же мы будем 
убирать роЖь о 450 Гектаров, а 
сеяТь-^650. Пары уже обработаны, 
и сейчас приступили к  Их перепаш
ке.

Увеличение посевов озимых с од
новременным увеличением йосевов 
клевера создает Необходимые благо
приятные условия для освоения се
вооборота, что Является Главнейшим 
агрономическим мероприятием в деле 
повышения урожайности.

Многие годы не выполнял наш 
колхоз заданий по сдаче мяса и мо
лока государству. Скота было Мало
вато да и продуктивность низка. 
На 1 января 1956 года крупного 
рогатого скота было всего 244 голо
вы, из них коров —  95, Теперь же 
стадо крупного рогатого скота уве
личено до 350 голов, из них 140 
коров, Собственно говоря, не так 
уж большое увеличение, НО ОНО да
ет ВОЗМОЖНОСТЬ ВЫПОЛНИТЬ й йерё* 
ВЫПОЛНИТЬ план Заготовок продук
тов животноводства.

В прошлом году было оставлено 
в зиму на доращивание около ста 
Голов молодняка крупного рогатого 
сКота. И если раньше сдавали госу

дарству телят весом в 70 —  80 ки 
лограммов, то нынче будем сдавать 
подростковый мбЛодняк весом не ни
же 150 -  200 килограммов. И мя
са больше сдадим государству, и 
скота больше останется в колхозе.

Мы еще не добились таких на
доев молока, как Передовые колхо
зы области, но все же надоили за 
первое полугодие от каждой коровы 
по 1.022 килограмма, что на 384 
Килограмма больше, чем в прошлом 
году за это же время. А наши луч
шие доярки А. Волкова, Т. Морозо
ва, А, Баранова надоили по 1 .200—  
1.254 килограмма молока от каж 
дой коровы закрепленных групп. 
План сдачи молока за первое полу
годие выполнен на 115 процентов. 
Нынче будет надоено молока не ме
нее двух тысяч килограммов в сред
нем на каждую корову. План сдачи 
молока Государству без сомнения бу
дет вЫНолней.

Свиноводством раньше мы зани
мались плохо. Помещений не было, 
кормов не хватало. Теперь у нас, 
выстрбея хороший типовой свинар
ник на 240 мест, в Достатке кор
ма,

Плохо у нао еще о помещением 
для коров и телят —  оно не типо
вое, ветхое. Намечаем построить в 
1959 году Типовой коровник и те
лятник. Надо бы строить НыйЧе, но 
ейл не хватает. Придется пережить 
одну Трудную зиМовку.

Теперь, Когда Колхоз является 
полноправным хозяином техники, 
когда в результате постановления 
июньского Пленума ЦК КПСС у к - 
реЯйлабЬ экономическая база арте
ли, наш долг перед партией и госу
дарством —  работать еще более на
пряженно, добитьбя резкого подъема 
всех отраслей колхозного произ
водства, дать государству больше 
хлеба, мяса, молока, овощей

I I  мы это сделаем.
С. КИСЕЛЕВ, председатель 
нвлхвза «Красное знамя» 
Туганского района, А. НЁ- 
БЁРА, секретарь партийной 
организации, Н. ЛЯЛЬКОЙ, 
бухгалтер, И. ЯКИМОВИЧ, 
бригадир первой полевод
ческой бригады,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Народы мира требуют 
скорейшего созыва совещания 

глав правительств
Послания Председателя Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущева 
главам правительств США, Вели
кобритании и Франции находятся 
в центре внимания зарубежной 
печати.

Публикуя послания Н. С. Хру
щева, китайская печать выражает 
глубокое удовлетворение позицией 
Советского правительства по воп
росу о созыве совещания на высо
ком уровне. Газета «Жэньминь- 
жибао» подчеркивает в передов'ой 
статье, что обеспокоенные напря
женной обстановкой на Среднем 
Востоке, вызванной агрессивными 
действиями СШ А и Англии, наро
ды всего мира требуют скорейше
го созыва совещания глав прави
тельств. Однако, указывает газе
та, правительства СШ А и Англии 
всячески пытаются оттянуть и 
сорвать встречу. Они не останови
ли осуществление св'оих агрессив
ных планов, у них нет никакого 
желания путем мирных перегово
ров разрядить напряженную обста
новку. Послания Н. С. Хрущева 
руководителям западных держав 
газета рассматривает как удар по 
планам СШ А и Англии имеющих 
целью сорвать совещание глав 
правительств, как разоблачение 
их двойной игры. «Акт Советско
го правительства, — подчеркива
ет газета, — это набат, зовущий 
к повышению бдительности тех, 
кому дорог мир».

«В своем послании США, Анг
лии и Франции, — пишет другая 
китайская газета «Дагун бао», — 
Н. С. Хрущев еще раз продемон
стрировал непоколебимую реши
мость Советского Союза погасить 
пламя войны на Ближнем и Сред
нем Востоке, пресечь агрессию, 
сохранить всеобщий мир... Следу
ет еще раз предупредить амери
канских и английских агрессоров 
о том, что у них нет ин!ого выхо 
да, кроме, как вывести свои вой
ска из Ливана и Иордании, при
нять советское предложение, не
медленно пойти на созыв совеща
ния глав правительств».

«Сегодня империалисты США 
и Англии, — заявляет китайская 
газета «Гуанминжибао», — по
сажены перед всеми народами на 
скамью подсудимых как агрессо
ры. И как бы они ни старались 
уйти от созыва совещания, им не 
снять с себя обвинений, не изба
виться от ответственн'ости... Пов
торные требования Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева о немедленных пе
реговорах глав правительств пяти 
держав открывают путь к  быст
рейшему смягчению напряженно
сти на Среднем Востоке.

Общественность Германской Де
мократической Республики с боль
шим удовлетворением восприняла 
новые шаги Советского правитель
ства. направленные на созыв со
вещания глав правительств пяти 
государств с целью урегулирова
ния конфликта на Ближнем 
Востоке. Почти все берлинские 
демократические газеты посвяща
ют передовые статьи посланиям 
Н. С. Хрущева., Печать единодуш
но расценивает эти послания как 
еще одно доказательство стремле
ния Советского Ооюза вопреки 
всем маневрам и уловкам запад
ных держав добиться ликвидации 
очага военной опасности на Ближ
нем Востоке. Касаясь позиции, за
нятой правительствами СШ А и 
Англии, немецкая газета «Нейес 
Дейчланд» подчеркивает, что За
пад не выказывает интереса к  че
стным переговорам с целью ликви
дации опасности войны. Орган 
христианско-демократического со
юза газета «Нейе цейт» выступа
ет с передов'ой статьей, озаглав
ленной: «Довольно уверток».
Н. С. Хрущев, пишет газета, в 
своих новых посланиях государст. 
венным деятелям Запада еще раз 
указал на опасность положения, 
которое создалось в результате 
агрессии на Ближнем Востоке. Он 
разоблачил уловки, при помощи 
которых Соединенные Штаты 
стремятся избежать с'овещания в 
верхах. Профсоюзная немецкая
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газета «Трибюне» отмечает, что, 
как свидетельствует развитие со
бытий, Соединенные Штаты стре
мятся отложить или вообще похо
ронить встречу на самом высшем 
уровне. ,

Польская общественность с 
чувством глубокого возмущения 
осуждает попытки правящих кру
гов СШ А и Англии с'орвать сове
щание глав правительств пяти 
держав. Комментируя послания 
тов. Н. С. Хрущева Эйзенхауэру, 
Макмиллану и де Голлю от 28 
июля, газета «Жолнеж вольности» 
пишет: нетрудно увидеть причины 
политики проволочек. Соединен
ные Штаты и Англия не хотят си
деть за столом совещания в каче
стве обвиняемых в совершенной 
ими вооруженной интервенции на 
Ближнем Востоке. Но им не 
удастся снять с себя вину.

После этого послания 
Н. С. Хрущева, продолжает газе
та, позиция СШ А должна быть 
ясной. СШ А должны либо быстро 
решиться на встречу, либо на гла
зах у всего мирового обществен
ного мнения выкинуть какой-ни
будь новый трюк в целях отсро
чить совещание.

Советский Союз, заключает га
зета, остается единственным по
следовательным сторонником
встречи на высшем уровне, сто
ронником немедлённого прекраще
ния ближневосточного кризиса и 
ослабления международной на
пряженности.

Послания Н. С. Хрущева ветре, 
тили самое горячее одобрение об
щественности Корейской Народно- 
Демократической Республики. 
Комментируя послания Н. С. Хру
щева, газета «Минчжу чосон» пи
шет, что активные и искренние 
усилия Советского правительства, 
направленные на скорейший со
зыв совещания глав правительств, 
еще раз свидетельствуют о стрем
лении Советского Союза ускорить 
разрешение ближневосточной 
проблемы и тем самым устранить 
угрозу новой мир'овой войны. Ес
ли американские и английские 
правящие круги, заявляет газета, 
хотят избежать окончательного 
поражения на Ближнем й Среднем 
Востоке, они должны прекратить 
агрессию против арабских госу
дарств и немедленно согласиться 
на созыв совещания глав прави
тельств пяти держав.
Комментируя послание Н. С. Хру

щева президенту Эйзенхауэру, 
американская газета «Вашинг
тон пост энд тайме геральд» 
пишет в редакционной статье: 
«Г-н Хрущев пришел к выводу по 
причинам, которые нетрудно по
нять, что Эйзенхауэр и Даллес 
действительно не хотят встретить
ся с ним в Нью-Йорке. Такой от 
вет можно было полностью пред
сказать, учитывая грубый тон по
следней ноты президента Эйзенха
уэра. Но что выиграла от этого 
страна?

Значительная часть мира уже 
убеждена, что Соединенные Шта
ты умышленно срывают шансы на 
уменьшение опасности войны. 
Действия правительства, к сожа
лению, усиливают подозрения не
которых кругов, что Соединенные 
Штаты и Англия действительно 
имеют агрессивные планы в отно
шении Ближнего Востока, — по
дозрения, вызванные, как переда
ют, непопулярностью экспедиций 
в Ливане и Иордании».

Отмечая, что правительство 
СШ А пытается «оправдать прош
лое и цепляться за него», газета 
продолжает: трудно не согласить
ся с замечанием лондонской газе
ты «Дейли миррор» по поводу 
«безошибочной способности» г-нэ 
Даллеса «упрямо придерживаться 
неправильной позиции и не желать 
отступить от нее ни на йоту».

В заключение «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» призывает 
правительство СШ А «честно до
стигнуть взаимопонимания с Со
ветским Союзом». ,

30 июля. (ТАСС).

Япония. Пикет забастовщиков у входа на токийскую биржу. 
Бастующие требуют повышения заработной платы.

(Фотохроника ТАСС).
♦

Представитель деловы х кругов 
Канады о Советском Союзе

Обр ащение Коммунистической 
партии Великобритании 
к английскому народу

ЛОНДОН, 30 июля. (ТАСС). 
Коммунистическая партия Вели
кобритании опубликовала обраще
ние, в котором призывает англий
ский народ потребовать от прави
тельства немедленно назначить 
дату созыва совещания на выс
шем уровне и отложить роспуск 
парламента на летние каникулы 
до тех пор, пока не будет ликви
дировано напряженное положение 
на Среднем Востоке.

Указав на различные затяжки 
и увертки, к которым прибегают 
западные державы в целях сры
ва совещания на высшем уровне. 
Компартия подчеркивает: «Сей
час наступил критический момент, 
когда решается вопрос о том, бу
дет или 'не будет проведено сове
щание на высшем уровне. Все 
зависит от английского народа».

Далее в обращении говорится, 
что на переговоры о положении 
на Среднем Востоке Макмиллан 
был вынужден согласиться лишь 
под влиянием тревоги и нажима 
общественности, а сейчас он стре-

созыв со- 
начала,-

мится вообще сорвать 
вещания. «С самого 
указывается в обращении, — бы
ло ясно, что Эйзенхауэр и Дал
лес возражают против совещания 
на высшем уровне».

Коммунистическая партия пре
достерегает, что сейчас опасность 
агрессии против Иракской Рес
публики «сильнее, чем когда бы 
то ни было. Концентрация войск 
все время усиливается. Совеща
ние стран—участниц багдадского 
пакта в Лондоне и вызывающая 
тревогу речь Даллеса говорят во
все не о намерении уйти из Лива
на и Иордании, а о том, что их 
целью по-прежнему является на
сильственное подавление закон
ных требований арабов».

Коммунистическая партия Ве
ликобритании призвала Британ
ский конгресс тред-юнионов со
звать специальное совещание ис
полнительных комитетов проф
союзов, чтобы поддержать эти 
требования.

ОТТАВА, 30 июля. (ТАСС). 
Здесь вышла в свет брошюра — 
«Неофициальная беседа о Рос
сии», автор которой управляю
щий «Де хэвиленд эйркрафт оф 
Канада ЛТД» П. Гарратт вместе 
с другими 28 представителями 
деловых кругов Канады посетил 
в мае этого года Советский Союз.

Особое впечатление на нас про
извело, пишет Гарратт, дружелю
бие советских людей. Советский 
народ, так же как и канадский 
народ, не хочет войны и готов 
сделать все возможное, чтобы не 
допустить ее. «Счастливые лю
ди»,—к такому выводу приходит 
Гарратт, повидав на улицах 
Москвы и других городов сотни 
тысяч советских людей

Будучи авиационным’ специали
стом, Гарратт посетил в Совет
ском Союзе ряд авиационных за
водов, беседовал с руководителя
ми авиационной промышленности 
и с ведущими советскими авиа
конструкторами. На основании то
го. что он увидел и узнал, Гар
ратт дает высокую оценку совет
ской авиационной промышленно

сти и советским самолетам.
«После того как я побывал в 

СССР, заявляет Гарратт, мое 
мнение о нашей пропаганде пол
ностью отличается от того, что я 
думал, когда отправился в путь. 
Я не думаю, что наша пропаганда 
действовала очень умно, и когда 
я говорю «наша», я имею в виду 
пропаганду американцев, которой 
мы следуем. Пожалуй, нам не 
следует подражать ей во всем. Во 
всяком случае, при сегодняшнем 
положении, — когда русский на
род и наш собственный народ не 
хотят войны, — мне кажется, что 
пропаганда, которой мы поль
зуемся, безуспешна на все сто 
процентов, поскольку я не могу 
представить себе положение ху
же (исключая настоящую войну), 
чем то, в котором мы оказались 
сегодня».

«Мы думаем,—пишет в заклю
чение Гарратт,—и мое мнение 
ничем не отличается от мнения 
остальных членов группы, — что 
мы могли бы сделать больше для 
мира, стараясь как можно лучше 
узнать русских и торгуя с ними».

Т Е А Т Р

Челябинский театр оперы в 
балета имени М. И. Глинки.
1 августа — «Кармен».
2 августа — Концерт.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
1 августа — новый художест

венный фильм «Город зажигает 
огни». Сеансы: 9-10, 11-00,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10
10- 00 .

Зал кинохроники.
1 августа—новый художествен

ный фильм «Страницы великой 
жизни». Сеансы: 5-10, 6-25, 7-40,
8- 55, 10-10.

Для детей — новый цветной 
киносборник «Исполнение жела. 
ния», «Лиса и волк», «Приклю. 
чение Самоделкина», «Грибок- 
теремок».

Сеансы: 9-00, 10-10, 11.20,
12-30, 1-40, 2-50, 4-00.

Кинотеатр имени И. Черных
1 августа. Большой зал — «Го

род зажигает огни». Сеансы: 9, 
10-50, 12-40, 2-30 4-20 6-10, 8,
9- 50. 11-35.

Малый зал — «Тень на доро
ге». Сеансы: 2-40, 4-30, 6-20,
8-10, 10.

Детский фильм— «Снегурочка». 
Сеансы: 9, 10-25, 11-50, 1-15.

Кинотеатр горсада
1 августа — широкоэкранные 

фильмы:
«Товарищ» уходит в море»,
«Счастливая юность».
Сеансы: 11-30 1-20, 3-10 5,

6-50, 8-40, 10-30.

Т ом ск а я  с туд н я  
тел е в я д е н я я

I августа 
«В Советском

Подозрительные туристы в Иране
КАРАЧИ, 30 июля. (ТАСС). В 

местных журналистских кругах 
обращают внимание на сведения, 
поступающие из Тегерана, о том, 
что за последнее время в Иран 
преимущественно из Западной
Германии под видом туристов
непрерывно прибывают большие 
партии американских военнослу
жащих, переодетых в граждан
скую одежду. По-ёок американ
ских «туристов» начал поступать 
примерно с 16 июля на аэродром 
в Мехрабад. Для их переброски 
используются рейсовые самолеты 
авиакомпании КЛМ и «Эр франс».

«Туристы», как правило, прибы
вают без семей и с очень неболь
шим багажом. Сразу же по при
бытии в Тегеран они направляют
ся в провинциальные города — 
Ханэ, Дизфуль, Керманшах — 
вблизи границы с Ираком. Всего 
за последнее время в Тегеран 
прибыло более 1.000 таких «тури
стов».

Здесь Полагают, что переброска 
американских военнослужащих в 
Иран непосредственно связана с 
широко задуманными планами 
агрессии СШ А на Ближнем и 
Среднем Востоке.

Аресты и репрессии в Иордании

Американская интервенция в Ливане 
продолжает расширяться

БЕЙРУТ, 30 июля. (ТАСС). 
Интервенция Соединенных Шта
тов в Ливане принимает все бо
лее широкие масштабы. Сегодня 
к ливанскому побережью у Ан- 
тельяса (пункт южнее Бейрута) 
подошли 4 мощных американских 
транспорта с военным снаряже
нием и оружием. Кроме того, на 
рейде ожидают разгрузки еще 3

транспорта. Вчера самолеты аме
риканских ВВС продолжали пере
брасывать войска и вооружение 
на международный аэродром 
Хальде.

Как заявляют в местных кру
гах, американское командование 
намерено использовать высадив
шиеся в Ливане войска для уду
шения повстанческого движения в 
стране.

ДАМАСК. 30 июля. (ТАСС). 
По сообщениям из Аммана, ко
роль Иордании Хусейн с помощью 
английских войск проводит широ
кую кампанию репрессий и аре
стов против офицеров иорданской 
армии и гражданских чиновников, 
подозреваемых в «неблагонадеж
ности». Сообщается, что за по
следние дни в стране арестовано 
200 офицеров, что составляет од
ну треть всего офицерского кор
пуса страны.

Даже начальник штаба иордан
ской армии генерал Маджали

'оказался в числе «неблагонадеж
ных». Как сообщает газета «Аль- 
Каббас», генерал Маджали (отка
зался выполнить требование 
командования английских войск в 
Иордании о передаче иорданской 
артиллерии в распоряжение ан
глийского командования.

Арестовано также около двух 
тысяч гражданских лиц. Тюрьмы 
и концентрационные лагеря пере
полнены. По просьбе короля Ху
сейна аресты производятся ан
глийскими войсками, которым пе
реданы все полномочия службы 
безопасности. . ,

Пятница,
19.00. Очерк 

павильоне на Брюссельской вы. 
ставке» и киножурнал «Дружба».

19.25. Концерт солистов Челя
бинского театра оперы и балета 
имени М. И. Глинки.

20.10. Обозрение «На полях 
страны».

20.20. Творческий вечер поэта 
Льва Кондырева.

20.45. Кинокомедия «К Черно
му морю».

22.00. Отвечаем нашим зрите
лям. «Что такое баптизм?»

Суббота, 2 августа
19.00. Телевизионный монтаж 

оперы Шарля Гуно «Фауст» в по
становке Челябинского театра опе
ры и балета имени М. И. Глинки.

21.00 Киножурналы «Новости 
дня» № 27, «Иностранная кино
хроника» № 11.

21.20. Художественный фильм 
«Сестры» (по роману А. Толстого 
«Хождение по мукам»).

Томской строительно-монтаж
ной конторе «Сельэлектрострой» 
требуются: тракторист и грузчи
ки.

Обращаться- г. Томск. Набе
режная реки Ушайки № 18. теле
фон 48-47

3 — 3

Сибирскому физикр-техниче. 
скому институту требуются: сек- 
ретарь-машинистка, старший ин
женер-технолог, десятник по 
строительству, грузчики, убор
щицы, дворники, вахтер. Для се
зонных работ: штукатуры, маля
ры, печники.

Обращаться: г. Томск площадь 
Революции, 1. 2— 2

Томской фабрике мягкой мебе
ли требуются: столяры, станочни
ки, плотники, подсобные рабочие, 
строительные рабочие, грузчики 
на автомашину, кочегары, счето
вод-кассир, дворник, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица 
им. Р. Люксембург, 141, отдел 
кадров

2 — 2

Машинно-прокатной базе строй- 
треста № 97 требуются: слесари
по ремонту дорожно-строительных
машин, кузнец, 
электросварщик.

Обращаться: г. 
Луг, 4.

молотобоец

ТЪмск, Нижний

2 — 2

Во что обходятся крестьянам Западной 
Германии маневры войск НАТО

БЕРЛИН, 30 июля. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений агент
ства . АДН, западные державы, 
вопреки многочисленным проте
стам сельского населения, наме
рены продолжать в ФРГ военные 
маневры, наносящие большой 
ущерб посевам, лесам, дорогам и 
т. д.

Возмущение населения сель
ских районов Рейнланд.Пфальца 
вызвало сообщение о том, что в 
августе на территории этой земли

состоятся новые маневры амери
канских войск.

Агентство АДН приводит опуб
ликованные в западногерманской 
газете «Ландесцейтунг» данные о 
том, что только за несколько дней 
в результате маневров танковых 
соединений войск НАТО в районе 
Люнебурга был нанесен ущерб на 
сумму более одного миллиона ма
рок. Газета указывает, что во 
время маневров неоднократно 
возникали пожары в лесах, - при
чем немецким пожарным было 
запрещено тушить их.

Томской комплексной экспеди
ции для работы в геологоразве
дочных партиях требуются: стар
ший бухгалтер материального уче
та, заведующий складом оборудо
вания и продовольственных това
ров, рабочие-плотники, столяры, 
буровые рабочие механического 
бурения, старшие буровые масте
ра, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров.

3 — 3

Сапоговаляльной фабрике тре. 
буются на постоянную работу: ко
чегары, сушильщики валяной обу
ви, грузчики на автомашину и 
бригада плотников на строитель
ство 16-квартирного жилого дома.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 60.

2 — 2

□  
о а

Г а с т р о л и  К е м е р о в с к о г о  т е а т р а  музыкальной к о м е д и и  
(в помещении областного драматического театра имени Чкалова) 

с 6 августа
6 и 9 августа— ,,Белая акация"
7 и 10 августа, днем и вечером — „Вас ждут 
Д р у з ь я "
8 августа— „М арги"
11 и 12 августа— „Голубая  м азур ка "
Предварительная продажа билетов в каосе обл- 

драмтеатра и в районных кассах.

О

О

Том ская  областная контора по прокату киноф ильмов
С 1 августа 1958 года выпускает на экраны новый 

хроникально-документальный спецвыпуск

„ Р У К И  П Р О Ч Ь  О Т  Л И В А Н А , И Р А К А ,  И О Р Д А Н И И 11
Производство Центральной ордена Красного Знамени студии  

документальных фильмов.

О
!

хабаровский автомобильно-дорожный институт
Министерства высшего образования СССР

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  IC O  Я К У  Е С
на замещение вакантных должностей профессорско-препо

давательского состава:

1. ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ:
Физики — профессор или доцент.
Высшей математики — профессор или доцент.
Химии — профессор или доцент.
1 рафики — доцент.
Геодезии — профессор или доцент.

2. ДОЦЕНТОВ, СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ И АССИСТЕНТОВ ПО 

ДИСЦИПЛИНАМ;
Марксизма-ленинизма — доцент, старший преподаватель, 
.математики — старший преподаватель, ассистент.

Химии — доцент, старший преподаватель, преподаватель, 
шизики — доцент, старший преподаватель, преподаватель. 
Начертательной геометрии и черчению — ассистент, препо- даватбль.
Технологии металлов — доцент.
Физвоспитанию и спорту — старший преподаватель, 
лица, желающие участвовать в конкурсе, подают заявление 

ментов- директора института с приложением следующих доку-
копии диплома о высшем образовании, заверенной в уста

новленном порядке; J
копий документов об ученом звании и степени, заверенных 

в установленном порядке:
списка научных работ, рецензии и отзывы о них: 
характеристики с последнего места работы в подлиннике; 
личного листка по учету кадров; 
автобиографии.
В конкурсе на замещение должностей заведующих кафед

рами и доцентов могут участвовать также высококвалифициро
ванные специалисты, не имеющие ученого звания и степени, 
при наличии у них большого стажа работы по специальности, 

Срок подачи заявлений — один месяц со дня опубликова
ния настоящего объявления.

Заявления направлять по адресу: г. Хабаровск, 33 улица 
им. Зои Космодемьянской, дом № 1.

^ ^ ^С п р а в ки  по телефонам: 3-66-43 и 82-61

В связи с обильным урожаем кедрового ореха Томский 
облпотребсоюз комплектует бригады орехосборщиков для от. 
правки в районы области.

За справками и условиями просим обращаться в управление 
заготовок облпотребсоюза, помещающееся по адресу: г Томск, 
улица Войкова, 8, 1-й этаж комната № 5. 3— 2

Кемеровская контора «Главхимсбыт» доводит до сведения 
всех потребителей, что в 1959 году будут децентрализованно 
распределяться через контору «Главхимсбыт» следующие хи
мические товары: соляная кислота, барий сернокислый фото, 
бисульфит натрия, гипосульфит натрия технический, гипосуль. 
фит натрия фото, гипохлорит натрия, диаммоний фосфат, 
крокус, нашатырь, сульфит натрия технический, сульфит нат. 
рия фото, сульфит натрия фенольный, синькалий, соль мажеф, 
тринатрий фосфат, кремнефтористый натрий, препарат М-1, 
хлороформ, бакелитовый лак, идитол, нейлейкорит, резит, ла. 
ки спиртовые и политура, лаки модельные, крепитель безмас. 
леный 4ГВ, анилиновая соль, индулин, нигрозин водораство
римый, нигрозин спирторастворимый, нигрозин жировой, шнур 
резиновый, изолента обыкновенная, трубка весовая, трубка 
полутвердая изоляционная, техпластина, пластина штемпель, 
ная, пробки резиновые, валики для пишущих машин, эбонито
вые палки и цилиндры, эбонитовые пластины, противогазы 
промышленные, маты диэлектрические, маты бытовые, напаль. 
чники технические, ленточка ВЭО, набивка асбестовая сухая, 
набивка асбестовая пропитанная, в том числе Газ, набивка 
асбестовая рациональ, набивка асбестовая с медной оплеткой, 
набивка хлопчатобумажная сухая, набивка хлопчатобумажная 
пропитанная, набивка тальковая сухая, набивка тальковая про. 
питанная, картон асбестовый, бумага электроизоляционная, 
бумага теплоизоляционная, нить ЧТЗ, перчатки промышлен. 
ные, перчатки антикислотные № 374, перчатки диэлектриче. 
ские, респираторы, противопыльные и противогазовые, фильт
ры противопыльные и противогазовые, рукава для песочниц, 
костюмы ПШК (противокислотные и противощелочные), гидро
костюмы ТУ-1, починочные резины, починочные ткани, авто
аптечки.

Заявки представлять по формам прошлого года.
Срок представления заявок до 15 августа 1958 года.
Заявки, поступившие позже указанного срока, к исполне

нию приниматься не будут.

Магазину № 1 горпищеторга
на постоянную работу требуются: 
рабочие, технички, продавцы и 
ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 2. 2— 1

В угоду фашистским элементам в ФРГ
БОНН, 30 июля. (ТАСС). Се. 

годня в ФРГ вступил в силу за
кон, отменяющий союзнический

закон о роспуске и запрещении 
гитлеровской национал-социалист, 
ской партии.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 1 августа ожидается пере
менная облачность, местами дож
ди, ветер юго-западный, 5—10 
метров в секунду, температура 
воздуха 20— 25 градусов тепла. 

2 —3 августа—облачно, с про

яснениями, временами дожди, ве
тер западный, 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха ночью 
8 —13, днём — 17— 22 градуса 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому холодильнику треста 
«МаслЬсырпром» срочно требу
ются: грузчики, моторист на ка
тер и секретарь-машинистка.

Обращаться: город Томск, Ком
мунистический проспект, 8.

2 — 2

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек
трострой» требуется бухгалтер на 
самостоятельный баланс с отъез
дом в Чаинский район на строи
тельство Иксииской ГЭС. Кварти
рой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, № 18, к 
главному бухгалтеру, телефон 
48-46.

3 — 3

Богашовскому дому отдыха 
требуются на постоянную работу: 
секретарь-машинистка, прачки, 
повара 1 и 2 разрядов. Жилпло
щадь предоставляется.

Обращаться: по телефону 24-51. 
добавочный 55.

Артели имени Профинтерна 
требуются: электромонтер, коче.
тары, подкатчики, уборщицы, 
бетонщики, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Татар. 
ский переулок, 24. 2—1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек
трострой» срочно требуются 
электромонтеры и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, № 18, те
лефон 48-47.

Фабрике культтоваров срочно 
требуются: старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс, слесари- 
пилорамщики и станочники.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок 1. 3 —2

Коллектив Томского инже
нерно-строительного института 
выражает глубокое соболезно
вание заведующему кафедрой 
иностранных языков Ивану 
Степановичу Пономареву по ■ 
поводу смерти его матери

ПОНОМАРЕВОЙ 
Евдокии Васильевны

Гр-н Горшков Константин Ио
сифович, проживающий на разъ
езде Предтеченский Томской же
лезной дороги, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Горш
ковой Варварой Семеновной.

Дело подлежит рассмотрению 
в Томском областном суде.

Гр-н Червяков Геннадий Алек
сандрович, проживающий в горо
де Томске переулок Комсомоль
ский, 9 возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Червяко
вой Клавдией Михайловной, про
живающей в г. Томске, улица 
Свердлова, 8.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.
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